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La Asociación Trabajadores 
del Estado estará de paro hoy

Presentaron documentación
para iniciar auditoría UBA 

Con esta edición

Opcional

Un joven comerciante de
Chepes murió calcinado 

PÁG. 2

PÁGS. 8-9

El incendió ocurrió ayer en horas 
de la madrugada en la cabece-
ra del departamento Rosario 
Vera Peñaloza, cuando el fuego 
se originó en la planta baja de 

Braida y su
Testimonio
del Sínodo

un complejo de departamentos 
donde residía Marcelo Adaro (34) 
quien fue encontrado sin vida so-
bre una cama. Los peritos investi-
gan los motivos que originaron el 

siniestro. Por otra parte, en esta 
Capital una mujer de 89 años al 
incendiarse su vivienda fue res-
catada por un policía, por lo que 
debió ser hospitalizada.

A votar
La Universidad 
Nacional de La Rioja 
protagoniza hoy una 
jornada electoral 
para consagrar a las 
nuevas autoridades 
para los próximos 3 
años. Están habilita-
dos 15.844 electo-
res, distribuidos en 
77 mesas, entre los 
cuatro estamentos 
de la comunidad 
universitaria. El 
comicio se inicia a 
las 8 y se extenderá 
hasta las 18, tanto 
en Capital, como 
sedes del interior. 

Interponen recurso de apelación con la
resolución de la Junta Electoral del P.J.

Federales, un grito de corazón

Luego de la clausura 
del Sínodo realizado 
en Roma, Italia, el 
obispo Dante Braida 
se refi rió a su expe-
riencia vivida duran-
te un mes.
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La Asociación de Maestros y Profesores recibirá esta semana 
la presencia de la Junta Ejecutiva de la CTERA, y representantes 
sindicales de diferentes sindicatos de base provinciales.

Dicha presencia se desarrollará en el marco de un paro 
total de actividades resuelto por la 262º Asamblea Provincial 
Extraordinaria de Delegados Escolares para el próximo jueves 
31 de octubre.

Desde el gremio local se informó que “la actitud de la Central 
de Trabajadores de la Educación de la República Argentina, de 
llevar adelante su reunión semanal en esta provincia tiene que 
ver con la importancia que cobró el ataque del que fuera objeto 
la AMP, por parte del Gobierno de La Rioja; situación que sem-
bró la semilla de la destrucción de los sindicatos. En este marco 

Dirigentes de CTERA visitarán
a la AMP en medio del paro

cabe recordar que no hay diálogo entre la patronal y el sindicato, 
condición sine qua non para superar este conflicto que lleva 10 
semanas de lucha ininterrumpida”. 

Se advirtió que “acciones como el descuento de los días 
de paro, las amenazas con la presentación de los titulares y la 
consecuente pérdida de fuentes de trabajo, el no descuento de 
la cuota sindical, el no depósito de cuotas anteriormente des-
contadas, la implementación del ítem aula, representan graves 
ataques que fueron denunciados en la ciudad de Buenos Aires 
a instancias de la presencia del secretario general, Rogelio De 
Leonardi, en esa ciudad. 

La AMP continúa solicitando cien mil pesos de incremento al 
básico y quinientos mil de piso salarial.

El obispo riojano comenzó diciendo que “ya se habían hecho 
muchos aportes guiados por el documento previo de trabajo 
(Intrumentum Laboris). Un grupo de teólogos trabajó con esos 

aportes y al inicio de la semana nos los entregaron como una primara 
propuesta de Documento Final. En los grupos de trabajo se hicieron 

Obispo Dante Braida

“El papa Francisco nos ha alentado a 
ser una Iglesia que se pone de pie”

Luego de ser 
clausurado el 
Sínodo con la 

cuarta y última 
semana, el obispo 
de La Rioja, Dante 

Braida calificó al 
encuentre como 
“diferente a las 
otras”. También 

hizo referencia a 
las conclusiones 

finales.

numerosos nuevos agregados y correcciones de tal modo que el jueves 
y viernes, el mismo equipo reelaboró la propuesta y el día sábado 
hemos tenido en manos el Documento Final que fue nuevamente 
leído y, luego, votado punto por punto. Para ser aprobado cada punto 
requería tener más de dos tercios de votos. Aunque con diferentes 
porcentajes, todos los números fueron aprobados”.

“Finalmente –dijo– el papa Francisco ha recibido el Documento 
Final y pidió que se publique cómo está y que sea guía para la vida 
pastoral de la Iglesia en todo el mundo”.

El texto tiene como fuente inspiradora los textos evangélicos de las 
apariciones de Jesús Resucitado a sus discípulos y, a partir de esos en-

cuentros, el inicio de la misión de la Iglesia. María Magdalena, Pedro, 
el discípulo amado, los demás apóstoles se dejan transformar por su 
presencia y luego, con la fuerza del Espíritu que reciben en Pentecostés 
se lanzan a la misión. 

“Asimismo –destacó Braida– el documento hace pie en el Concilio 
Vaticano II asumiendo esta etapa como una profundización en la 
recepción del mismo. En cada una sus partes encontramos los funda-
mentos de la sindoalidad y, a su vez, caminos concretos para vivirla en 
los diferentes ámbitos eclesiales”. Braida puntualizó luego que “tanto 
en el mensaje final como en la misa de clausura, el papa Francisco nos 
ha alentado a ser una Iglesia que se pone de pie, como el ciego de Jericó, 
que busca profundizar su encuentro con Jesús y seguirlo por el camino 
de la misión. Unidos a Jesús también nosotros podemos ser liberados 
de nuestras cegueras y, caminando juntos, podemos ser instrumentos 
de liberación para tantas personas necesitadas en nuestro tiempo”. 
“Ahora –destacó el prelado– será necesario leer y releer esta guía 
sinodal y utilizar sus herramientas en cada ámbito pastoral para res-
ponder, con una mayor corresponsabilidad de todos los bautizados, 
a los tantos desafíos de estos tiempos. La vida de oración, la escucha 
de la Palabra, el diálogo fraterno para el discernimiento comunitario 
nos irá ayudando a dar pasos concretos para que la vida y la alegría del 
Evangelio llenen de sentido la vida de todo nuestro pueblo”.

Luego comentó que “quienes participamos de América Latina 
pudimos compartir el hermoso camino de setenta años que venimos 
recorriendo como Iglesia. Las diferentes Asambleas Conferencias de 
su Episcopado, el CELAM, las numerosas instancias de intercambio 
que se dan entre iglesias fueron un testimonio concreto que pudimos 
brindar a la Iglesia Universal. Pudimos atestiguar de que se puede 
caminar juntos y crecer juntos como iglesias hermanas”.

“También hemos podido enriquecernos con las experiencias ecle-
siales de otros contenientes –destacó– en algunos casos donde las co-
munidades cristianas son una minoría o en donde están en una etapa 
de gran crecimiento y florecientes de vocaciones, o donde hoy mismo 
hay hermanos y hermanas que padecen numerosas guerras que están 
devastando sus vidas y sueños; o el testimonio de las iglesias orientales 
con sus propios ritos y tradiciones”.

“Que el testimonio de San Juan XXIII, San Pablo VI, San Juan Pablo 
II, San Oscar Romero, el beato Enrique Angelelli y sus compañeros 
mártires, el beato Eduardo Pironio y el de tantos que han entregado 
sus vidas por el Evangelio caminando con otros en el camino de la 
evangelización nos ayuden a asumir este momento de la Iglesia para 
vivir con gozo su dimensión sinodal y misionera en estos tiempos de la 
historia que nos toca transitar” concluyó Braida.

Una gran esperanza
A título personal, Braida expresó que  “el camino recorrido 

estos tres años me genera una gran esperanza por vislumbrar 
que una Iglesia que se abre más a Dios, que abre más espacios 
de participación y que emprende nuevos caminos misioneros 
puede hacer mucho bien a tantas personas que hoy no en-
cuentran el verdadero rumbo de sus vidas, a tantos que están 
solos esperando una visita o una oportunidad de ser parte de 
una iglesia-familia que los recibe, acompaña e integra”.

El obispo 
Braida junto a 
otros prelados 

y laicos que 
participa-
ron de las 

sesiones del 
Sínodo.

En la jornada de ayer se realizó el segundo encuentro del trayecto 
destinado a aspirantes a cargos jerárquicos: supervisores y cargos 
directivos, que fue encabezado por la secretaria de gestión educati-
va, Zoraída Rodríguez. En febrero se concursarán aproximadamente 
150 cargos.

Aspirantes a cargos jerárquicos
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CONVOCA

Consejo Profesional de Abogados 
y Procuradores de la Provincia de 

La Rioja

A todos los matriculados habilitados para la 
Asamblea Ordinaria Anual que se llevará a cabo 
el día 1º de noviembre de 2024, en la Sede de la 
Institución. Primer llamado 19:00 horas, y se-
gundo llamado 19:30, horas. Sesionando válida-
mente con los matriculados presentes.

ORDEN DEL DIA:
1. Designación de dos (2) asambleístas para re-
frendar elActa, Artículos 29°, 30° y 31° de la Ley 
6.827.-
2. Lectura del Acta anterior.-
3. Lectura de Memoria y Balance del periodo 
comprendido entre el 01 de Mayo de 2023 y el 30 
de abril de 2024. Su consideración.-

El Directorio
Dr. Mauricio Javier Molina.

Secretario
Dra. Jazmín Sarquís

Presidente

SE SELECCIONA MÉDICOS
Para importante empresa de

emergencias médicas de Catamarca.
Enviar CV al watsapp
3834 -  289882

En el padrón electoral están habilitadas 
15.844 personas de los estamentos Docen-
tes, No Docentes, Estudiantes y Graduados. 

Se presentaron tres nóminas para rector y vice 
conformadas por Natalia Albarez Gómez-Luis 
Oviedo (Nueva UNLaR), Natacha Minué Belber-
Alejandro Alvarez (Universitarios Unidos) y Mer-
cedes Cáceres-Miriam Azcurra (Gesto UNLaR). 

Los habilitados para votar son: 1.646 docen-
tes, 11.285 estudiantes, 2.447 graduados; y 466 
no docentes. Cada estamento tendrá la siguiente 
representatividad en la ponderación de los votos 
que se realizará con el sistema D’hont: 50% do-
centes, 30% estudiantes, 10% graduados y 10% no 
docentes.

El secretario general de la UNLaR, Sergio Páez 
informó que el despliegue logístico para el proce-
so electoral a completarse en esta jornada, se tra-
bajó de manera conjunta entre la Junta Electoral 
y el área a su cargo, abordando todos los aspectos 
necesarios para asegurar que las elecciones se de-
sarrollen de manera fluida y eficiente. “Se trabajó 
con mucho entusiasmo y dedicación, poniendo 
todas las pilas en este proceso democrático”·, 
mientras destacó la importancia de la participa-
ción estudiantil y docente en estas elecciones.

La planificación incluyó la distribución de me-
sas de votación en múltiples espacios de la Ciudad 
Universitaria incluyendo varios módulos y un 
anfiteatro. En total, habrá 77 mesas para las elec-
ciones generales, abarcando todos los estamen-

Con tres listas encabezadas por mujeres 
 se eligen hoy las nuevas autoridades

Elecciones
en la UNLaR

La gran jornada definirá quiénes 
ocuparán los cargos de Rector 
y Vice, decanos, directores de 

carrera y consiliarios de los 
cuerpos colegiados de la casa de 
altos estudios en la provincia. Se 

habilitarán 77 urnas en la Capital 
y sedes de Chamical, Villa Unión, 
Aimogasta, Chepes y Catuna. Se 

votará de 8 a 18 horas. Quienes se 
impongan en las urnas asumirán el 

próximo 20 de diciembre.

Concluido el acto electoral, según 
el cronograma, hasta mañana a las 18, 
tendrán plazo para presentación de 
recursos o impugnaciones relativos o en 
contra del acto electoral.

El jueves 31 de octubre a partir de las 
18, se iniciará el escrutinio definitivo.

El martes 5 de noviembre se dictará la 
resolución de aprobación del escrutinio 
definitivo y determinación de la segunda 
vuelta en caso de resultar necesaria.

El 12 de noviembre se realizará la 
segunda vuelta. 

Lo que sigue

El secretario general Sergio Páez informó 
que el despliegue logístico para el 

proceso electoral culmina hoy.

tos.  El proceso de votación también se extenderá 
a las sedes del interior, donde se implementará la 
misma metodología que en elecciones anteriores, 
añadiendo una urna más para asegurar que todos 
los estamentos puedan ejercer su derecho al voto. 

Las urnas fueron trasladadas desde ayer, lle-
gando a las diferentes regiones, incluida la Capital, 
para garantizar que todo esté listo para el inicio 
de la jornada electoral que iniciará a las 8 de este 
martes 29 y se extenderá hasta las 18, momento en 
el cual se procederá al cierre de urnas y al conteo 
de votos.

PreParativos académicos

Con respecto a las clases programadas para 
este martes, Páez aclaró que en la Universidad 
se están realizando gestiones con los decanos 
para garantizar que los espacios destinados a la 
votación sean adecuadamente preparados. El 
funcionario universitario también se refirió a la 
campaña electoral, señalando que esta tiene pla-
zos establecidos. La campaña se cerró este viernes 
25, momento a partir del cual no se permitirán 
actividades políticas o manifestaciones. Además, 
detalló que este día, se llevará a cabo una reunión 
con el personal de la Junta Electoral para coordi-

nar la adecuación de los carteles y pasacalles que 
ya han sido dispuestos por las agrupaciones.

Por otra parte, Páez dijo que se ha previsto 
la presencia de la Policía Federal durante todo el 
proceso electoral, “estamos coordinando para 
garantizar la seguridad y atender cualquier incon-
veniente que se pueda producir”, finalizó.

Lugares de votación

En la Sede Capital, los lugares de votación esta-
rán distribuidos de la siguiente manera:

Docentes de los cinco Departamentos Acadé-
micos: Anfiteatro A y módulo 1.

Estudiantes de Aplicadas: Escuela de Arquitec-
tura (CIIPRA).

Estudiantes de Exactas: CUERDA.
Estudiantes Humanas: Módulo 5.
Estudiantes de Salud: Módulo 2.
Estudiantes de Sociales: Módulo 3.
Graduados: CENIIT.
No docentes: Rectorado.
Asimismo, en cada Sede Regional, todos los 

estamentos tendrán sus respectivas mesas, de 
acuerdo con lo que indica la resolución de la 
JEG N° 046.

¿Qué eLige cada estamento?
El estamento no docente elige Rector y Vi-

cerrector; Consiliarios no docentes de Consejo 
Superior; Decanos y Consejeros no docentes de 
los cinco departamentos Académicos.

Estudiantes, docentes y graduado eligen Rec-
tor y Vicerrector; Consiliarios del estamento que 
corresponda de Consejo Superior; Decanos y con-
sejeros departamentales del Departamento al que 
pertenecen. Además votan director de su carrera.
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Anunciaron el “2° Encuentro Regional de Termalismo 
 y Turismo de Bienestar” en La Rioja y sus beneficios   

En la Sala Federal del 
Paseo Cultural Castro 

Barros, se llevó a cabo una 
conferencia de prensa sobre 

el “2° Encuentro Regional 
de Termalismo y Turismo de 

Bienestar” a desarrollarse 
este jueves y viernes. Además, 

las autoridades presentes 
brindaron un anticipo sobre 

Sesión de la Comisión de 
Turismo de la Cámara de 
Diputados de la Nación.

Presidieron la conferencia, el ministro 
de Turismo y Culturas de la provincia, 
Gustavo Luna; el secretario de Turismo, 

José Rosas; el ministro de Salud, Juan Carlos 
Vergara; la intendenta del departamento 
Arauco, Virginia López y la diputada nacional, 
Gabriela Pedrali.

Este encuentro regional tendrá el fin de 
concientizar sobre los importantes recursos 
termales que tienen las provincias del NOA e 
impulsar las economías regionales. Para ma-
yor información, los interesados/as pueden 
contactarse a la casilla de correo electrónico en-
cuentro.turismotermal.larioja@hotmail.com 
o en sus redes sociales @turismoyculturaslr    

En primer lugar, Luna, comentó que 
“este encuentro es importante porque el 
termalismo representa una de las mayores 
potencialidades como parte de las culturas 

turísticas. Pudimos ver cómo el termalismo 
se representa en diferentes otras provincias y 
oportunamente lo planteamos con el gober-
nador Quintela y otros funcionarios sobre la 
existencia de manifestaciones termales en 
nuestra provincia hasta ahora estudiadas y 
faltan otras más con un gran potencial”.

Seguidamente indicó que “tuvimos reu-
niones para plantear esta necesidad y logra-
mos que el país ponga la mirada en nuestra 
provincia y nos acompaña el resto de las pro-
vincias, donde allí se dio el primer encuentro 
y nos visitaron personas muy importantes 
de todo el mundo. Hay momentos que serán 
históricos para la provincia como el transfor-
mar el lugar de termas buscando la atención 
de inversores que van en búsqueda de estos 
destinos turísticos”.

“Trabajamos en el 2019 con miembros del 

CRILAR para analizar las propiedades del agua 
en diferentes lugares de nuestra provincia. El 
Albino presentó la primera tecnicatura sobre 
el termalismo, entonces hay un gran avance en 
nuestra provincia en cuanto a investigación y 
formación sobre el tema”, sostuvo. 
Proyecto de ley al termalismo 

Al mismo tiempo, Pedrali expresó que “en 
la comisión de turismo estamos tratando un 
proyecto de ley sobre el turismo termal tera-
péutico que significa que las termas no solo 
tienen una finalidad recreativo o de bienestar, 
sino también el hecho de estar sumando la 
capacidad de la parte de salud. Hay experien-
cias internacionales donde el termalismo está 
relacionado al tema de la salud y mejoramiento 
a muchas de las dolencias”.

Asimismo, destacó que “23 de 24 distritos 
de nuestro país tiene termas y debemos trans-

formarlas en el marco de la salud también. 
Esta ley es muy amplia y tiene espacios donde 
les damos lugar a los adultos mayores con el 
turismo social y hemos recibido a muchos 
profesionales del tema que nos compartieron 
la primera charla informativa. Están muy 
interesados en conocer la provincia con las ter-
mas y participar de este segundo encuentro”.             
termalismo teraPéutico y turístico  

Por su parte, Vergara dijo: “El termalismo 
terapéutico no solo sirve para enfermedades 
crónicas o dolores crónicos, sino para muchas 
otras complicaciones de salud. Creo que debe-
mos trabajar en forma conjunta para potenciar 
esto. La formación es fundamental, inclusive 
tenemos especialistas en nuestra provincia 
sobre la efectividad de estos tratamientos y 
más ahora que la esperanza de vida es mayor 
en nuestro país”.

Luego, Virginia López relató que “el año pa-
sado cuando se hizo el primer encuentro, con-
sulté al intendente de Río Hondo sobre cómo 
trabajó en el tema del termalismo y me dijo que 
cometieron el error de que cuando venía algún 
inversor, comenzaron a perforar para aprove-
char el agua caliente y eso estuvo mal, por ende 
yo hablé con concejales para resguardar el agua 
termal. Hoy en Arauco tenemos una ordenanza 
que impide perforar en cualquier lugar y nos 
permite tener un control”.

Finalmente, aseveró que “Termas creció 
en un año lo que no hizo desde que está el 
lugar turístico, tenemos casi el pleno empleo 
en los hoteles y puntos turísticos y es lo más 
importante para nosotros. Vamos a acompa-
ñar este proceso y poner a Termas de Santa 
Teresita como el lugar turístico y de salud 
más importante de la provincia”.

Autoridades provinciales dieron detalles sobre el
2° Encuentro de Termalismo en La Rioja y sus beneficios. 
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La señora Jueza de la cá-
mara primera en lo civil, 
comercial y de Minas 
Dra. Paola María Petrillo 
de Torcivia - secretaria 
“A” – sala 1, a cargo de la 
Dra. María Lorena Celis 
Ratti, hacen saber que la 
Sra. Godoy Ramona, D.N.I 
10.029.467, ha iniciado 

juicio de Información pose-
soria en autos Expte. N° 
10101230000034688 - Le-
tra: “G” - Año: 2023 - car-
atulados: “Godoy, Ramona 
/ prescripción Adquisitiva 
(información posesoria), 
sobre el inmueble ubicado 
en calle Pelagio B. Luna Nº 
1053 – Bº centro, de esta 

ciudad capital de La Rioja, 
que según el plano de 
mensura aprobado por la 
Dirección Gral. de catastro 
mediante disposición Nº 
026139 de Fecha 12 de dic-
iembre de 2022, nomen-
clatura catastral: Dpto. 01 - 
circ. 1 - sección G - manzana 
3 - parcela “60”, que consta 

de la siguiente superficie: 
971,01 m2, con medidas 
al norte 3,62m + 17,98m. 
Al sur: 28,13m, al oeste: 
41,95m, al este: 11,96m + 
25,62m. Que tiene como 
colindantes al norte: Sr 
Maza Pio Rolando; al Oeste 
con el Sr. Monti Paolo, el 
Sr. Sotomayor Mario; al 

este con el centro de for-
mación educativa, con el 
Sr. Riquieri Rafael, el Sr. Lat-
erza José Luis y al sur con 
calle Pelagio B. Luna a su 
altura. Cítese y emplácese 
a todos los que se consid-
eren con derecho respecto 
del inmueble indicado, a 
comparecer dentro de los 

diez (10) días posteriores 
a la ultima publicación, 
bajo apercibimiento de 
ley. Publíquese edictos de 
ley por cinco veces en el 
boletín Oficial y diario de 
circulación local, art. 409 
inc. A 1 y 2 del C.P.C. Sec-
retaria, 17 de octubre de 
2024. VTO.: 29-10-2024.

En el SUM del Colegio, los alumnos pre-
sentaron la empresa “Wolf  And Glass”, los 
distintos procedimientos realizados para la ob-
tención de un producto final para la comerciali-
zación: recolección del material, limpieza de las 
botellas, reciclado, preparación del producto, 
marketing, ventas.

El proyecto participa por el premio presi-
dencial Escuelas Solidarias 2024 perteneciente 
a la Secretaría de Educación de la Nación del 
Ministerio de Capital Humano.

Colegio provincial N° 3 presentó
el proyecto “Reciclando vidrios”

El Colegio provincial Nº 3 
“Lidia Chávez de Brizuela” 

presentó el proyecto 
“Reciclando Vidrios” en 

el marco de las Escuelas 
Solidarias de La Rioja 

realizado por alumnos del 4º 
Año "B", del ciclo orientado, 

del turna mañana.

En este proyecto se tuvo en cuenta la loca-
lización del Colegio y los barrios cercano a la 
escuela; en este espacio geográfico se puede 
detectar distintas problemáticas sociales: Si-
tuación económica de los alumnos, la falta de 
consciencia del cuidado del medio ambiente y 
la problemática del dengue.

Docentes del colegio, de los espacios Econo-
mía y Educación Tecnológica, profesores Raúl 
Carranza y José Pedraza, trabajaron con los chi-
cos el impacto social sobre el cuidado del medio 

ambiente, la generación de fuente de trabajo en 
base al reciclaje (emprendedurismo), además 
de eliminar posibles criaderos de mosquitos 
que produzcan el dengue.

Según lo más recientes datos, en Argentina 
se consumen 500 mil botellas por hora, es 
decir, son 12 millones los envases que se tiran 
diariamente, y un gran porcentaje de ellos van 
a parar a rellenos sanitarios o a basurales a cielo 
abierto, un proyecto cada vez más visible en el 
paisaje urbano.

Alumnos del Colegio provincial N° 3, que participan del proyecto “Reciclando vidrios”. El material reciclado es exhibido por los alumnos participantes del proyecto.

El ministro de Salud Juan Carlos Verga-
ra participó de la entrega de certificados 
del Taller de “Saneamiento Ambiental” 
dirigida a las y los trabajadores que for-
man parte de la Secretaría de Relaciones 
Institucionales. La capacitación fue or-
ganizado junto al Instituto de Servicios 
Ambientales con el objetivo de brindar 
herramientas prácticas y teóricas que 
sean útiles para sus tareas diarias, y en 
particular para fortalecer la lucha contra 
la prevención del dengue. 

Se trata de un taller con una duración 
de 3 semanas que contó con 3 módulos 
sobre “Saneamiento Ambiental” a cargo 
del técnico Cristian Bizzotto, pertene-
ciente a la Dirección de Epidemiología del 
Ministerio de Salud, “Higiene y Seguridad 
Laboral” a cargo del Lic. Matías Rodríguez 
del Instituto de Servicios Ambientales; y 
“Arbolado Urbano” a cargo de la Paisajis-
ta Valeria Antenucci, coordinadora del 
programa FORESTAR.

Se realizó la entrega de certificados 
del “Taller de Saneamiento Ambiental”

Área de Salud

El ministro Vergara agradeció a la 
jefatura de Gabinete, la Secretaría de la 
Gobernación, Secretaría de Relaciones 
Institucionales, y al Instituto de Servicios 
Ambientales “ya que en conjunto con 
Salud se ha capacitado 60 personas que 
están en el territorio con respecto al sanea-
miento ambiental y fundamentalmente 
referido al problema de dengue, que es 
un problema que tenemos en salud y que 
nos estamos preparando como provincia 
para hacerle frente cuando tengamos la 
aparición de los casos, que esperamos 
sea para los primeros meses del año que 
viene” indicó.

“A través de las diferentes áreas de go-
bierno nos venimos preparando e incen-
tivando la participación comunitaria con 
todo lo que tiene que ver con el cuidado 
del medio ambiente, como así también la 
preparación permanente de los equipos 
de salud. Y por supuesto decirle a la comu-
nidad que ante la aparición de síntomas 

que ya sabemos cuáles son, como el dolor 
generalizado del cuerpo, el dolor retroo-
cular, deshidratación, concurran rápida-
mente a la consulta. Cuanto más rápido 
podamos abordar a los pacientes con esta 
sintomatología, seguramente tenemos 
mejores posibilidades de darle solución” 
indicó. En tanto reiteró que “no tenemos 
pacientes internados”, y que si bien hay 4 
pacientes bajo sospecha, se están hacien-
do los estudios de laboratorio necesario 
para confirmar o descartar los casos”.

En tanto el secretario de Relaciones 
Institucionales, Marcelo Irungaray, expli-
có que “mediante un convenio realizado 
se pudo capacitar al personal, en todo lo 
que hace al conocimiento en ambiente y 
el tratamiento del dengue, la forestación, 
control y de plagas y todo lo que hace al 
ambiente”. “La idea es coordinar fuerzas 
para avanzar en conjunto porque si cada 
equipo se maneja por su cuenta no vamos 
a poder avanzar mucho” agregó.



LocaLes 7EL INDEPENDIENTE
La Rioja, MaRtes 29 de octubRe de 2024

Ante un importante auditorio, la sub-
secretaria de Telecomunicaciones y 
Planificación del Ministerio, María Eu-

genia Giménez y Gabriela Martínez brindaron  
herramientas y conocimientos que les servirán 
a los jóvenes para su cuidado personal en el 
entorno digital.

En la oportunidad se dialogó sobre el sex-
ting, que es el envío o recepción de mensajes, 
imágenes o videos sexualmente sugestivos o 

Se concientizó a jóvenes del programa 
“Vale la Pena” sobre sexting y grooming

En el marco del “Programa 
Federal de Alfabetización 

Digital para Grupos 
Vulnerables” el Ministerio de 

Transporte y Comunicaciones 
llevó a cabo en el Comedor 

Universitario la charla 
informativa sobre el Uso 

Responsable de las Redes 
Sociales, destinada a los 

jóvenes del programa “Vale la 
Pena”, en la que se abordaron 

las temáticas de sexting, 
grooming y cyberbullying.

explícitos a través de dispositivos electrónicos, 
como teléfonos móviles, redes sociales o aplica-
ciones de mensajería. 

El sexting se genera principalmente entre 
adolescentes y jóvenes adultos como una forma 
de comunicación íntima y puede tener riesgos, 
como la posibilidad de que el contenido sea 
compartido sin consentimiento.

Por su parte el grooming es una práctica de 
acoso en línea en la que un adulto se gana la con-
fianza de un menor a través de Internet con el 
objetivo de abusar sexualmente de él o explotar-
lo. Esto puede incluir el uso de mensajes, redes 
sociales, juegos en línea y de otras plataformas 
digitales. Mientras que, el cyberbullying es una 
forma de acoso que ocurre a través de platafor-

mas digitales, como redes sociales, mensajes 
de texto, correos electrónicos y foros en línea. 
Implica el uso de la tecnología para hostigar, 
amenazar, humillar o acosar a una persona, y 
puede manifestarse de diversas maneras.

Sobre la actividad, Giménez indicó que “fue 
una capacitación muy productiva que respon-
dió a una demanda que tenían hace tiempo los 
jóvenes, a una inquietud que surgió durante un 
diagnóstico que realizó el equipo técnico del 
Ministerio de Desarrollo, Igualdad e Integra-
ción Social, organismo ejecutor del programa 
Vale la Pena”.

“Estamos muy contentos desde el Ministe-
rio de Transporte y Comunicaciones con este 
Programa de Alfabetización Digital que acerca 
herramientas para el uso responsable de las 
redes sociales. Continuaremos respondiendo 
a las demandas de los distintos sectores para 
cumplir con los propósitos de reducir la brecha 
digital, lograr la igualdad de oportunidades y 
proteger a nuestra gente”, expresó.

Para finalizar, la subsecretaria detalló que 
desde la cartera ministerial, a cargo de Ismael 
Bordagaray, desarrollará nuevas charlas en 
centros vecinales, municipios, clubes e iglesias, 
incluso habrá encuentros en el interior de la 
provincia, como será en los próximos días en 
Chilecito y Chamical.

En el Comedor Universitario la charla informativa sobre el Uso 
Responsable de las Redes Sociales.

Una encuesta de la AEPSO (Asociación Civil 
para el Enfermo con Psoriasis) a más de 800 
pacientes argentinos con psoriasis reveló que el 
42% postergó o canceló consultas médicas por 
razones económicas. La psoriasis es una enfer-
medad crónica, inflamatoria y no contagiosa 
que afecta la piel y/o las articulaciones.

Cada 29 de octubre, se celebra el Día Mun-
dial de la Psoriasis para concientizar a la socie-
dad sobre esta enfermedad y los efectos que 
produce tanto en niños, jóvenes y adultos.

El objetivo del Día Mundial de la Psoria-
sis es tanto difundir como romper mitos. Crear 
conciencia sobre los efectos que produce y com-
batir los prejuicios y la discriminación, además 
de promover los tratamientos y hacerlos más 
accesibles para los pacientes.

La psoriasis es una enfermedad inflamato-
ria crónica de la piel y/o de las articulaciones, 
que provoca irritación y lesiones escamosas. 
Aunque pueden aparecer en cualquier parte de 
nuestro organismo incluidas mucosas y uñas, 

29 de octubre Día Mundial de la Psoriasis:
Patología que afecta muchos 

suele hacerlo en aquellos lugares donde la piel 
está muy cerca del plano óseo (codos, rodillas, 
cuero cabelludo, región sacra, etc.).

Realidad en aRgentina

En nuestro país, aproximadamente el 1,5% 
de la población la padece, y alrededor del 30% 
de estos casos desarrollan artritis psoriásica. 

La encuesta de la AEPSO también mostró 
que 4 de cada 10 pacientes tuvieron que pagar 
copagos para servicios antes cubiertos, y el 
42,2% necesitó ayuda financiera para gastos 
de salud.  

Los desafíos económicos que enfrentan 
los pacientes con psoriasis en Argentina son 
incontables en este momento de un Estado na-
cional cada vez más ausente de la salud pública.

Cabe destacar que muchos pacientes 
tuvieron que cambiar a planes de salud con 
menor cobertura y necesitaron ayuda finan-
ciera para cubrir los gastos relacionados 

con la enfermedad.  
La dificultad para encontrar profesio-

nales que aceptaran sus planes de salud 
también fue un problema para 4 de cada 10 
personas afectadas.

en la Rioja

En nuestra provincia, el sistema público de 
salud trata de resistir a los embates y ajustes del 
Estado nacional y aunque si bien la oferta de 
facultativos especialistas en dermatología no es 
tan amplia en el sistema público de salud. 

Lo mismo sucede en el sector privado, don-
de la oferta es muy acotada con el agravante 
de que la gran mayoría de estos profesionales 
que tratan la patología que afecta a miles de 
riojanos, no reciben una amplia variedad de 
obras sociales.

Si bien la obra social provincial APOS; da 
cobertura en su grilla de profesionales derma-
tólogos e incluso en medicamentos, la presen-

cia y oferta en La Rioja de especialistas en la 
piel pareciera ser cada vez más escasa. Un gran 
desafío que no queda ajeno a este escenario que 
refleja la encuesta nacional de AEPSO.

A raíz de esta enfermedad se observó la escasa 
presencia de especialistas en La Rioja.
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Desde el área de Relaciones Institucionales de la Policía informaron 
sobre la actividad policial realizada durante el fin de semana último, 
Al respecto, indicaron que se registraron 43 vehículos retenidos por al-
coholemia positiva; 27 automóviles y 16 motocicletas. Además, ocho 
personas detenidas por diferentes causas, 57 motocicletas retenidas 
por falta de casco protector y/o documentación.

Más de 40 alcoholemias

Sigue activo

Nueva quema forestal en San Blas de Los Sauces

Trabajan para sofocar un incendio forestal de magnitud
en Alpasinche, departamento San Blas de los Sauces.

Durante la jornada de ayer, se reportó un nuevo incendio 
forestal en el departamento San Blas de los Sauces. El mismo, 
se produjo en la zona de la localidad de Alpasiche y, al cierre de 
esta edición, el fuego se mantenía activo.

Siguiendo esta línea, tanto la Policía de la Provincia como el 
Municipio de San Blas de los Sauces, monitorean en el lugar la 
situación en torno a este incendio. 

Asimismo, se desplegaron distintos equipos operativos 
próximos al sector afectado, como así también integrantes del 
equipo técnico pertenecientes al Instituto de Servicios Am-
bientales y de la Brigada Forestal.

“En tanto, desde el Sistema Integrado de Alerta Temprana 
se monitorea en forma permanente el desarrollo de la situa-
ción”, remarcaron a través de un informe oficial compartido 
por el Gobierno de la Provincia.

Tragedia en Chepes

Murió calcinado comerciante de 34 años
en un voraz incendio de su departamento
CHEPES (C). Una triste noticia 
enlutó el inicio de la semana, 

tras confirmarse la muerte 
de un hombre en la cabecera 

departamental de Rosario 
Vera Peñaloza. Se trata de 
Marcelo Adaro, de 34 años 

de edad, quien perdió la vida 
producto de un grave incendio 
en su domicilio, en donde los 
peritos investigan los motivos 

que originaron el fuego.
Marcelo Adaro (34) era comerciante y murió 
en la madrugada de ayer, tras incendiarse el 

departamento que alquilaba.

El violento incendio, ocurrido en horas de 
la madrugada de ayer, aproximadamente 
a las 2:30, habría iniciado en la planta 

baja de un complejo de departamentos donde 
residía la víctima, ubicado en boulevard Obispo 

Angelelli y callejón público, barrio Radar de 
la ciudad de Chepes. Según dieron a conocer 
fuentes policiales, en base al reporte oficial ela-
borado por la Comisaría de Chepes, dependien-
te de la Unidad Regional Sexta, Región Llanos 
Sur, las autoridades tomaron conocimiento de 
este hecho en base a un llamado telefónico a la 
línea 101, donde una mujer pidió auxilio ante 
las llamas que avanzaban rápidamente por el 
lugar. Por ello, una unidad móvil se dirigió a la 
dirección antes mencionada y constató la infor-
mación, pidiendo la urgente intervención del 
personal de Bomberos Voluntarios de Chepes. 
De inmediato, comenzaron con las correspon-
dientes tareas para controlar y sofocar el foco 
ígneo. Finalmente, cuando lograron extinguir 
el fuego por completo, hallaron en el interior 
de uno de los departamentos, en una de las 
habitaciones, a una persona sin vida, calcinada, 
que yacía sobre su cama. En primera instancia, 
los efectivos actuantes no lograban identificar 
a la víctima pero, según averiguaciones, pu-
dieron saber que se trataba de un hombre que 

vivía solo. No obstante, minutos más tarde, se 
presentó el hermano en la escena y lo identificó 
como Marcelo Eduardo Adaro, de 34 años de 
edad. Se trataba de un comerciante chepeño, 
que estaba a cargo de un Minimarket en esa 
ciudad y, además, alquilaba el departamento en 
el que residía. 

Se le dio participación a personal de Suma-
rio Judicial, quienes comunicaron lo sucedido a 
la jueza de Instrucción Dra. María Elsa Roldan 
Martinez, ordenando que se preserve el lugar 
del hecho hasta que “por la mañana y con la luz 
del día, concurra personal de la Policía Técnica 
Judicial de la ciudad de la Rioja y realicen las 
actualizaciones correspondientes”, indicaron 
en el reporte. Asimismo, según pudo conocer 
Medios El Independiente, hasta el mediodía 
de ayer se estaba a la espera de la llegada de los 
peritos para comenzar con las respectivas tareas 
de investigación en el lugar de la tragedia, como 
así también del médico forense a cargo de la 
autopsia. Por su parte, al cierre de esta edición, 
se informó que “no se puede determinar feha-

cientemente cuál fue el origen del incendio”, 
remarcaron dichas fuentes policiales, por lo 
cual se deberá esperar a los resultados de las 
pericias, como así también de la autopsia reali-
zada al cuerpo de Adaro.



Policiales 9EL INDEPENDIENTE
La Rioja, MaRtes 29 de octubRe de 2024

Desde el área de Relaciones Institucionales de la Policía 
de la Provincia brindaron información sobre un incen-
dio ocurrido en horas de la noche del domingo último, 

alrededor de las 22:30, en una casa ubicada por Pasaje Diaguita, 
en el barrio Centro de esta ciudad. Mediante comunicación por 
modulación, el agente Nazareno Perea dio aviso que salía una 
cortina de humo intenso desde la ventana, por lo que las autori-
dades se dirigieron a la escena y pidieron la rápida intervención 
del personal de Bomberos de la Policía de la Provincia. Hasta la 
llegada de los socorristas, el oficial y jefe de servicio gritó para 
verificar si había alguien en el interior de la vivienda, a lo que 
respondió desesperada una mujer que necesitaba auxilio. Fue 
entonces que el funcionario policial procedió a romper una de 
las puertas de ingreso y entró de manera inmediata a sacar a la 
propietaria de la morada. Se trataba de Alinda Fieramosca, de 89 
años de edad, quien había quedado encerrada en la habitación 

Se incendió una vivienda y una mujer 
de 89 años tuvo que ser hospitalizada

Rescatada por un policía

Un grave incidente tuvo 
lugar en un domicilio 
particular del barrio 

Centro de esta capital, 
donde una vela encendida 
habría provocado un serio 
incendio en la habitación 

de una mujer mayor. La 
misma, quedó encerrada 

y tuvo que ser socorrida 
por un efectivo policial, 

que logró sacarla, y 
luego fue trasladada de 
urgencia al hospital por 

inhalación de humo.

que se estaba incendiando. 
Cuando lograron poner a salvo a la damnificada, intentaron 

contener las llamas con un matafuego. Posteriormente, llegó 

personal de bomberos, que comenzó con las tareas de sofo-
cación del fuego, hasta extinguirlo por completo y realizar las 
tareas de enfriamiento y seguridad de la escena.

Por su parte, Fieramosca tuvo que ser asistida por personal de 
la Dirección de Emergencias Médicas 107, a cargo del Dr. Javier 
Barba, quien determinó el traslado de la misma al hospital "Dr.
Enrique Vera Barros" para una mejor atención, dado que presen-
taba indicios de haber inhalado mucho monóxido de carbono. 

Por su parte, según detalla el parte policial oficial, el foco 
ígneo se habría originado cuando la propietaria de la casa encen-
dió varias velas y una de ellas cayó sobre la mesada.

En el lugar también se hizo presente el jefe de Zona comisario 
Marcos Rosa. En tanto la sobrina de la damnificada, Rocío Agos-
tina Fieramosca Heredia, de 22 años de edad, también se presen-
tó en el lugar para responsabilizarse del domicilio mientras su tía 
permanecía internada en el nosocomio local.

Fuera de peligro
Por su parte, horas más tarde, Medios El Indepen-

diente consultó por el estado de salud de Alinda, quien 
se encontraba en las instalaciones del hospital "Dr. 
Enrique Vera Barros". En contacto con fuentes policia-
les, se pudo conocer que la mujer recibió la asistencia 
apropiada en el nosocomio, como así también algunas 
curaciones. Afortunadamente, la paciente se encuentra 
fuera de peligro y, poco después, los facultativos médicos 
le dieron el alta.

Así quedó la habitación de la vivienda que se incendió, 
por un incidente con una vela encendida.

La propietaria de la casa, tuvo que ser asistida por el personal
de emergencias médicas y hospitalizada, tras inhalar humo.
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CITACIÓN DE COLINDANTES
Habiendo sido encomendado por Ricardo Adán 
Bordón para realizar la mensura del inmueble ubi-
cado en el barrio El Troyano. de la localidad de 
Villa San José de Vinchina, en el departamento 
Vinchina. Identificado con la Nomenclatura Catas-
tral, Departamento 10; Circunscripción 1, Sección 
A, Manzana 2, Parcela 1; y que colinda al Norte 
con propiedad de Víctor Onorio Bordón; al Este 
colinda con propiedad de Nicolás L. Flores; al Sur 
colinda con propiedad de Suc. de Oscar Omar Va-
ras y al oeste colinda con calle Pública; y con el 
cerro San Ramón (Municipalidad de Vinchina).
Por lo señalado, se cita a los colindantes, y a quie-
nes se consideren con derecho al bien, presentar-
se munidos de la documentación correspondiente 
el día 1 de noviembre de 2024, a las 11:00 horas 
frente a la propiedad a mensurar en calle Pública 
sin número del barrio El Troyano de la localidad 
de San José de Vinchina, donde se dará inicio a 
los trabajos de mensura.

En el interior
Multitudinario festejo 
por el Día de la Madre 

En homenaje a las figuras maternas, más de 6.000 personas 
disfrutaron de una serie de actividades y espectáculos en vivo 
en los municipios de Arauco e Independencia. La jornada 
resultó un rotundo éxito, congregando no sólo a la comunidad 
riojana, sino también a artistas y emprendedores locales.

Comenzando por el Departamento Arauco, la celebración 
del Día de la Madre se llevó a cabo con gran entusiasmo en el 
Parque La Gota, donde una multitud se reunió para disfrutar 
de una tarde repleta de actividades recreativas. Este evento, 
organizado para agasajar a todas las madres de la localidad, 
incluyó un bingo, sorteos, y un vibrante show en vivo.

Siguiendo esta linea, la intendenta Virginia López, el dipu-
tado Julio Reinoso y diferentes secretarios del Ejecutivo local, 
estuvieron presentes para saludar a las homenajeadas y ex-
presar su agradecimiento a todas las instituciones y personas 
que hicieron posible esta celebración. Entre los colaboradores 
se destacaron la Secretaría de Cultura de la Provincia, la Zona 
Sanitaria II, el Hospital San Nicolás, así como la Policía, los 
Bomberos Voluntarios, comerciantes locales y trabajadores de 
la Dirección de Tránsito.

Por su parte, en el Departamento Independencia, las festi-
vidades se llevaron a cabo tanto en la cabecera departamental 
como en diversas localidades del interior. Estas celebraciones 
incluyeron encuentros familiares, meriendas comunitarias, 
espacios artísticos y música en vivo. 

Ambos eventos fueron muy visitados, reflejando no sólo 
la importancia de la figura materna en la comunidad, sino 
también la capacidad de unión y celebración que se genera en 
torno a esta fecha tan significativa. 

“Roberto Cox”

UNdeC: concurso de beca en
periodismo de investigación

La beca está destinada a estudiantes avanzados y graduados de 
la carrera de Licenciatura en Comunicación Social de la UNdeC. 

La Escuela de 
Ciencias Sociales de 

la UNdeC,  a través 
de la Dirección de la 

carrera de Licenciatura 
en Comunicación 

Social, en conjunto con 
USBA, informa que se 

encuentra abierto el 
12º Concurso de Beca 
“Roberto Cox”, para el 

Posgrado en Periodismo 
de Investigación que 

ofrece la USBA en las 
instalaciones de la 

Editorial Perfil.

Esta beca, de carácter total, impli-
ca la cobertura de todos los cos-
tos asociados con la matrícula y 

los estudios del posgrado, ofreciendo 
una vacante asegurada para la Uni-
versidad Nacional de Chilecito. Está 
destinado a estudiantes avanzados y 
graduados de la carrera de Licenciatu-
ra en Comunicación Social.

Para participar, los aspirantes de-

berán presentar su CV actualizado y 
una carta de presentación que detalle 
sus motivaciones y objetivos acadé-
micos a usba@perfil.com (Agregar 
“UNdeC” al título del mail).

Las propuestas se recepcionarán 
hasta el 31 de enero de 2025, donde 
serán evaluadas por editores, perio-
distas y docentes del posgrado. El 
ganador de la beca para UNdeC, será 

notificado hasta el 31 de 
marzo de 2025 por la mis-
ma vía de envío.

Sobre esta propuesta, el 
Grupo Perfil y la Universi-
dad del Sur de Buenos Aires 
(USBA) iniciaron de manera 
conjunta la realización del 
Posgrado en Periodismo de 
Investigación, que data de 
una trayectoria de 14 años. 
El  programa brinda una 
rigurosa capacitación perio-
dística y formación acadé-
mica para sus egresados.

El período de duración 
del  curso es  de un año, 
incluye un intenso plan de 

prácticas profesionales en los medios 
del Grupo Perfil (Perfil.com, Diario 
Perfil, Revista Noticias, Revista Caras, 
Revista Fortuna, los estudios de Radio 
Perfil y los canales NET TV, Caras TV 
y Canal E)

Las clases son de modalidad Vir-
tual sincrónica, permitiendo la asis-
tencia de estudiantes de todo el país 
y del exterior.

Con el objetivo de compartir avances técnicos e investigaciones 
en torno a las principales plagas que afectan el cultivo del tomate 
el INTA La Rioja, se desarrolló la jornada Plagas del tomate, bajo la 
modalidad virtual el día de ayer.

Esta jornada se llevó a cabo a través de la Agencia de Extensión 
Rural La Rioja, conjuntamente con el INTA EEA Chilecito y su 
agencia, UNdeC y carrera de Ingeniería Agronómica de la UNLaR. 
De la misma participaron más de 50 asistentes de las provincias 
de La Rioja, Catamarca, San Juan y de país vecinos. Fue dictada por 
profesionales del sector público y privado.  La presencia de plagas 
en la producción del tomate ocasiona severas pérdidas en las em-
presas privadas y en los productores locales. El abordaje integral de 
esta temática posibilita aunar esfuerzos interinstitucionales para la 
puesta en agenda de esta problemática en la región. En una primera 
instancia de la jornada, la Dra. Susana Popich (UNdeC) expuso en 
torno a  Insectos presentes en cultivos de tomate y posibles plagas 
transmisoras de enfermedades.  Posteriormente el  Ing. Agr. Jorge 
Gaitán (AER INTA Chilecito) disertó en relación a experiencias en 
el manejo del cultivo de tomate en relación a la plaga Tuta absoluta. 

En tercer lugar, el Ing. Agr. Luis E. Cuitiño de la empresa Cuyo 
Seeds compartió los avances en el uso de tecnología para el moni-
toreo de Tuta absoluta, el seguimiento de grados día, con sensores 
de temperatura. Además, el profesional se refirió a una App para 
creación de curvas de caídas en trampas de feromonas. Por último, 
el Ing. Agr. (MSc.) Jorge Castressana (INTA Concordia) disertó en 
torno al manejo proactivo de la polilla del Tomate: herramientas y 
estrategias para su control. 

Estas jornadas virtuales posibilitan una actualización técnica 
y un intercambio de conocimientos científico – técnico en post 
del desarrollo de la actividad frutihortícola de la región. Además, 
contribuye a la formación de los futuros ingenieros con una mirada 
integral de la producción hortícola.  Cabe destacar que esta activi-
dad está inserta en las acciones del proyecto Macro regional I056 
Abordaje integral de plagas en las principales cadenas y sistemas de 
producción agrícolas y forestales del NOA y proyecto regional I062 
Desarrollo sostenible para el fortalecimiento estratégico de los siste-
mas productivos agrobioindustriales de los valles centrales irrigados 
de Catamarca La Rioja del INTA.

“Plagas del tomate” en la provincia
INTA EEA Chilecito

Ley Micaela para docentes de Arauco
Este jueves comienza la capacitación en Ley Micaela N° 27.499 
para docentes y equipos técnicos de La Costa Riojana. La apertu-
ra será en el “Teatro Cultural María Brizuela” de Aimogasta, y los 
demás módulos se dictarán online. En cuanto a las inscripciones, 
el formulario se encuentra disponible en las redes sociales de la 
Secretaría de la Mujer y Diversidad.
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Instancia departamental

Dpto. Arauco 

Finalizando la instancia departamental en 
Chamical del concurso fotográfico “Capturan-
do el buen trato”, el día de ayer se dio a conocer 
la fotografía ganadora con 325 “Me gusta”. Se 
trata de la foto de la adulto Liduvina del Valle 
Tello” y su promotora Rosalba del Carmen 
Luján, logrando pasar a la instancia provincial.

Dicha fotografía será publicada en el Face-
book oficial de la Dirección General del Concejo 
de Adultos Mayores de la provincia. En tanto, 
del 29 de octubre a partir de las 10 al 2 de no-
viembre hasta las 23:59 horas, se llevará a cabo 
la votación provincial. La fotografía que obten-
ga más reacciones positivas será la ganadora a 
nivel provincial.

En este sentido, desde la Dirección de 
Adultos Mayores de Chamical, agradecieron “a 
todas aquellas personas que participaron de la 
instancia departamental”. 

Ganadora de “Capturando
el buen trato” en Chamical

Fotografía ganadora de la instancia departamental en Chamical.

Desde la Secretaría de Cultura Municipal 
resaltaron que este evento reunió a la 
comunidad en un homenaje que destacó 

la importancia de la educación y el arte en la 
historia y cultura de Chilecito. La velada estuvo 
marcada por la presentación de ballet, integrado 
por talentosos artistas chileciteños, quienes ofre-
cieron una performance inolvidable que capturó 

Noche de gala por los 75 años de la
Escuela “Juan Ramírez de Velasco”

En Chilecito

En una noche llena de 
emociones y talento, el Gobierno 

municipal de Chilecito, a través 
de la Secretaría de Cultura y 
la Escuela Municipal de Arte 

“Pintor Osman Páez”, acompañó 
la noche de gala para celebrar 

el 75º aniversario de la Escuela 
“Juan Ramírez de Velasco”. 

mostró destreza y elegancia femenina. Lo pro-
pio hicieron los bailarines de la Academia Qha-
paq Ñam, de la docente Loli Gloria Scilingo.

Igualmente, la noche estuvo amenizada por 
la presentación del ballet Madre Americana, 
de la profesora Isadora Zerbini y Candela, quie-
nes despertaron los aplausos con expresiones 
artísticas de ritmos variados. Asimismo, en la 
oportunidad el Centro Polivalente de Arte tam-
bién le dio color a la velada con la actuación de 
Danza con origen escénico. De igual manera, se 
presentó “Quilla Warmi”, grupo independiente 
de música, además de  Mariana Quinteros y un 
grupo de jóvenes locales denominado Histeria.

“Esta noche de gala fue un testimonio del 
compromiso de nuestra ciudad por preservar 
y fomentar el arte, celebrando así la trayectoria 
de una institución que ha formado a genera-
ciones de estudiantes”, puntualizaron desde la 
cartelera cultural. 

La velada 
contó con 

diversas pre-
sentaciones 
de ballets, 

grupos y artis-
tas locales. 

la esencia de la identidad y tradición local. Los 
Montoneritos, a cargo del profesor "Lity" Ortiz, 
y ballet El Riojanazo, de la Escuela Municipal de 
Arte Sede Nonogasta, a cargo de Marcos Cuello, 

deleitaron al público presente con presentacio-
nes e interpretaciones musicales imponentes. 

Por su parte, el Ballet “Savia Folclorica”, bajo 
la dirección de la profesora Sandra Bajinay, de-

La intendenta de Arauco, Virginia 
López, junto al viceintendente Ramón 
Alléndes, el delegado Juan Pintor, enca-
bezaron la ceremonia de apertura del 
Torneo Clausura 2024 en Bañado de los 
Pantanos, bajo el nombre del “Torneo 
Pionero de la Cancha - Copa Intendenta 
Virginia López”. 

Durante la jornada de este último 
sábado, se marcó un hito en la historia del 
distrito, ya que la jefa comunal entregó las 
escrituras del terreno de la cancha de San 

Equipos de Bañado de los
Pantanos con cancha propia 

Isidro, cumpliendo el sueño de los clubes 
de Bañado de los Pantanos de contar 
con un espacio propio para el desarrollo 
de torneos y actividades. Al respecto, la 
intendenta López también reafirmó “su 
compromiso con la mejora continua de 
la infraestructura del lugar”, agradecien-
do “el respaldo del Gobierno provincial 
para hacer posible este logro”. Asimis-
mo, en la oportunidad acompañaron a 
las autoridades, el concejal Julio Buffelli, 
junto a secretarios del Ejecutivo. 

Virginia 
López hizo 
entrega de 

las escrituras 
del terreno 

de la cancha 
de San Isidro 

para los
clubes
locales. 

Días atrás, en el departamento Chi-
lecito, se llevó a cabo la Charla Técnica: 
Sostenibilidad frente a los desafíos del 
Comercio Exterior, que fue dada por la 
Ing. Agr. Indiana Mendilaharzu, quien 
es asesora en Sostenibilidad y otras 
normas de COVIAR. 

La charla, realizada el pasado jueves 
24 de octubre, a partir de las 19:30 
horas, en las instalaciones del club 
Cultural Chilecito, fue organizada en 
forma conjunta por La Riojana, CARPA 
y el CDV La Rioja.

Contó con la participación de mu-
chos interesados en la temática que día 
a día enfrentan a la realidad de merca-
dos más competitivos y consumidores 
más informados que buscan productos 
diferenciados y medioambientalmente 
más amigables.

CARPA - Charla técnica

Sostenibilidad frente a los
desafíos del Comercio Exterior

La vitivinicultura sostenible bus-
ca producir uva de alta calidad y al 
mismo tiempo proteger y mejorar el 
medio ambiente y la salud de las per-
sonas involucradas en la producción. 

En la oportunidad, explicó la Ing. 
Mendilaharzu que el sello Argentina 
Sostenible fue impulsado desde CO-
VIAR como elemento distintivo para 
toda la producción vitivinícola de la 
Argentina, con el objetivo de promo-
ver e impulsar el reconocimiento en 
la aplicación de prácticas y procesos 
productivos sostenibles. 

Así, acredita el cumplimiento 
de todo el proceso de certificación y 
ofrece elementos diferenciadores y 
marcan un verdadero salto de calidad 
en cuanto a prácticas sostenibles para 
la vitivinicultura.
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301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

302 - VENTA

 305 - ALQUILER
EMPLEOS - PEDIDOS

OFRECIDOS

400

 306 -VENTAS VARIAS

603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
            CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

605 - SERVICIOS VARIOS

 307 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

303 - TERRENOS

304 - DEPARTAMENTOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

3804-864178 / 3804-785181 (WSP).

•TECHOS DE CHAPA.
•CABREADAS.
•CERRAMIENTO EN CHAPA.
•ESTRUCTURAS PARA TECHOS.
•PORTONES (GARAGE).
•REJAS P/PUERTAS Y VENTANAS.
—¡PRESUPUESTO SIN CARGO!—

De: MaxiMiliano y SebaStián Maranghello

¡SOLDADURAS!
D : M  S  M

3804-360999

ALQUILO
CASA

B˚ Cooperativa Canal 9, 3 dorm., baño, 
cocina, living-comedor, patio parqui-
zado, cochera y gas nat., $ 380.000, 
mes anticipado y mes de depósito.

3804-360999

ALQUILO
CASA

B˚ Nueva Rioja, c/cochera, 3 dorm., 
baño, cocina-comedor, totalmente ce-
rrada, patio al frente y fondo $ 250.000, 
mes anticipado y mes de depósito.

3804-360999

ALQUILO
DEPARTAMENTO

Güemes y Urquiza, un dorm. c/
aire, cocina, baño, living-come-
dor, $ 240.000 con expensas, mes 
anticipado y mes de depósito.

3804-596444 - 4480037 (FIJO)

ELECTRICIDAD
MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA

INSTALACIÓN DE AIRE
ACONDICIONADO, REPARACIÓN,
INSTALACIÓN DE TERMOTANQUE

ELÉCTRICO.

3804-683260

OPORTUNIDAD
VENDO O PERMUTO
FINCA NOGALES
De 5.800 m2, 70 plantas en 
producción, agua de riego, 
agua potable, bajada al pi-
lar de electricidad.

3804-356870

VENDO CASA
“EL SECADAL”
Terreno de 1.700 m2, casa 90 
m2 cubierto, 2 dormitorios 
(con aire frío/calor), una en 
planta alta, ambas con ven-
tilador de techo, 1 baño y 
antebaño, 1 baño de servicio, 
cocina (aire frío/calor), gale-
ría cerrada, living-comedor 
(aire frío/calor) y ventilador 
de techo, quincho con asador 
y horno de ladrillos, piscina 
de 8 x 4 con sistema de dre-
naje de barrefondo, pieza de 
servicio, cisterna de 10.000 
litros con sistema de bom-
ba, riego por asperción en 
parque, riego por goteo en 
plantas, cierre perimetral.

3804-356870

VENDO GALPÓN
PARQUE INDUSTRIAL
Zona Puma, ex Galileo, 
Canal 2, fábrica Serrano, 
terreno de 680 m2, gal-
pón de 500 m2, incluye 
salón de 120 m2, 2 ofici-
nas, baño, patio, ingreso 
para camiones.

3804-522472
4430517

•CALEFON.
•TERMOTANQUE.
•CALEFACTOR.
•COCINA.

SE SELECCIONA 
MÉDICOS 

PARA IMPORTANTE 
EMPRESA DE 

EMERGENCIAS 
MÉDICAS DE 
CATAMARCA.

ENVIAR CV. AL 
3804289882

3804-148250

DESDE REPLANTEO
HASTA LOSA
1, 2, 3 PISOS

MANEJO DE PLANO.
CASAS TERMINADAS.

PRESUPUESTO SIN CARGO.

CONSTRUCCIONES
ARMANDO

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN ALQUILER
XDe 1 dorm. B˚ Santa Celia, prox. al Hos-

pital de la Madre y el Niño.
XDptos. de 1 dorm. a estrenar en B˚ An-

tártida Norte.
XDptos. de 1 dorm., en B˚ Arquitectos.
XGalpón de 360 m2, B˚ Antártida Norte.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA
DEPARTAMENTOS
X De 2 dorm. sobre Artigas
      (frente a Easy).
XDe 1 dorm., Bº Luis Vernet.
XComplejo de 7 dptos. de 1 dorm. c/u. 
     B˚ Santa Celia.
XDe 1  dorm. Bº San Román.
XDe 2 dorm., B˚ Centro.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA CASAS
XDe 3 dorm., próx. a Las Padercitas, La Quebrada.
XDe 2 dorm., en construcción, La Quebrada.
XInmueble s/calle Lamadrid, B˚ Centro.

3804-179564 (WSP)

VENDO DEPARTAMENTO
Zona Norte, de tres dor-
mitorios, balcón cerrado 
y cocina-comedor; o per-
muto por vehículo y dife-
rencia en efectivo.
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–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—
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Estudio
Jurídico

ATIENDE EN LA RIOJA
——(CAPITAL)——
0380 - 154536505

Doctora
Graciela Del Valle
Bazán y asociaDos

 AProSLaR molestos por el mal accionar e incumplimiento del ministro de Salud, Juan Carlos Vergara.

En congreso en 
Buenos Aires

AProSLaR denunció al ministro de Salud 
por incumplimiento en el valor de guardias

A mediados de 
septiembre la Asociación 

de Profesionales de 
la Salud (AProSLaR), 

acordó con el ministro 
Juan Carlos Vergara, 

un aumento de salario 
del 30% al básico y un 
incremento al valor de 
la guardia, a defi nir los 

primeros días de octubre. 
También se estaba 

estudiando la creación de 
un ítem de especialidad 

para aquellos 
profesionales que no 
lo están recibiendo, y 

mejorar la situación de los 
precarizados. 

Desde AProSLaR, indicaron que el pasado jueves 17 
“asistimos a la audiencia con el ministro de Salud para 
concretar el aumento de guardias. Nos encontramos con 

la sorpresa de que desde el ministerio no podían anunciar un 
incremento de guardias por el momento. Luego de discusiones 
y opiniones subidas de tono, el ministro de Salud confi rma fe-
hacientemente que la semana siguiente (del lunes 21 al 25) nos 
iba a comunicar en forma defi nitiva el aumento a las guardias”. 

Continúan relatando: “Pasó la semana y no hubo ninguna 
comunicación de aumento. Ante tanta dilación y promesas 
incumplidas, AProSLaR denunció en el Congreso Nacional de 
Profesionales de la Salud realizado en la ciudad de Buenos Aires 
el día 25 de octubre, el incumplimiento del ministro Vergara y el 
Gobernador de la provincia al acuerdo de actualización del valor 
de guardias. La Federación Nacional tomó la denuncia de AProS-
LaR y difundirá a nivel nacional este incumplimiento. 

Finalmente, indicaron que “durante la semana se podría dar 
una reunión con jefe de Gabinete, Juan Luna Corzo y el ministro 
de Salud, Juan Carlos Vergara” y agregaron que “la Asociación de 
Profesionales, decidió recorrer los distintos servicios, haciendo 
asambleas para decidir conductas a seguir”.
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En su tarea de compartir con el pueblo sus 
ideas para hacerlas las ideas de todos, ¡camino 
el País, como pocos! Abrió su corazón a todos 
en cada una de las provincias aunque hallara 
divisiones en los PJ locales y encontró que todos 
los compañeros y compañeras querían estar 
bajo su paraguas, hasta los que se fueron del PJ, 
incluso compañeros que militaron con Randaz-
zo, Schiaretti, Sergio Massa y otros dirigentes. 
Nos enseñó allí que si se conduce, se comprende 
que hay quienes no se ubican correctamente en 
el movimiento porque no tienen esa guía, que es 
la que marca el conductor. 

El puede unir de verdad porque sigue la 
premisa del Papa Francisco cuando nos dice: la 
unidad es superior al conflicto.

Con su bastón de mariscal, trabaja en la 
construcción de esa unidad del PJ de norte a sur 
y de este a oeste, en nuestro enorme y diverso 
territorio.

Hoy, hay miles de compañeros que se pre-
guntan en todo el país, ¿por qué no lo llamaron 
para armar una lista de unidad, por qué lo 
quisieron disciplinar por las redes? Las redes 
generan conectividad, la comunicación es cuer-
po a cuerpo, quién lidera con el pueblo, con la 
multitud que luego transmite su mensaje una 
vez que lo hace suyo, lo siente, lo comparte.

Hubo un llamado “operativo clamor” recién 
cuando Ricardo Quintela llevaba meses cami-
nando el país, “de pata en el suelo” como decía 
Atahualpa Yupanqui. Los que lo llamaron y la 
“jefa”, como llaman a su líder, habían compren-
dido que él había puesto en valor al PJ, al que 
muchos de ellos prácticamente despreciaban, 
y así lograba la posibilidad de que el conjunto 
del peronismo se acercara a nombrar autorida-
des de modo genuino, descartando hacerlo “a 
dedo” como ocurría hace años. Sin embargo, 
muchos se disciplinaron al llamado de su “jefa” 

Dicen que los sueños están para ser cumpli-
dos, pero… en determinado tiempo cronológico 
de nuestra vida, por las circunstancias que a 
todos nos atraviesan, perdemos la conexión con 
nosotros mismos, o quizás nos damos cuenta 
que en realidad nunca tuvimos intimidad con 
nuestro propio deseo.  

No es mi intención, definir ni dar batallas 
semánticas ni psicoanalíticas sobre el deseo, 
pues para cada uno de nosotros podrá tener 
una connotación distinta, dicen que el origen 
de todo está en la infancia, y lo confirmo, pero 
retomando esta idea cronológica del tiempo, 
llega un momento en que la única y soberana 
responsabilidad, aunque parezca un oxímoron 
es nuestra. 

Después de recorrer grandes devociones, la 
pérdida del entusiasmo, porqué no, la pérdida 
de un proyecto, llámese laboral, personal, o 
afectivo, bancarnos en ese incordio de lo “per-
dido”, es un estadio que requiere una ética de 
la dignidad, que es difícil sostener, porque, por 

Sobre el respeto por aquel que ha puesto 
el cuerpo, cuando ese aquel somos nosotros

Por: María José 
Carrizo Díaz

un lado, la marea de lo que se pierde te lleva, y 
en todo ese vendaval la subjetividad de lo que, 
hasta ese entonces, éramos   

 Recuerdo a Victor Frank en el Hombre en 
búsqueda del sentido decir en más o en menos, 
que a una persona se le puede arrebatar todo, 
menos la libertad de elegir sobre su propio des-
tino. La salida, siempre es elegir lo colectivo, no 
sanamos en soledad, ni en la anomia, sanamos 
a través de Otros, sanamos con el grupo de 
running que activa una salida a las 06 am, y te 
encontrás siendo feliz compartiendo risas, con 
un montón de personas que muchas veces ni co-
noces, pero que se solidarizan, te acompañan, 
esa comunidad es grandiosa, la risa! Qué melo-
día contagiosa! y te pide siempre más, y te pide 
cambiar hábitos, y te pide el compromiso más 
vital y difícil de sostener que es el propio, qué 
hermoso son esos amaneceres con la simpleza 
de estar vivos, y en tiempo presente. 

 Todo está dicho, y también escrito, lo sé, 
pero en la manera que expresamos nuestro 

mensaje, le puede llegar a un destinatario dis-
tinto, y de la manera menos pensada, como me 
sucedió con "Facu", quien sencillamente me 
regaló esos libros que con sus hojas anilladas y 
tamaño de bolsillo, guarda el aroma de esas pea-
tonales en soledad, se titula Una Feliz Mort… 
y aunque pareciera ser un enunciado sombrío, 
guarda la simpleza de la narración callejera y de 
un varón que pudo mostrarse vulnerable. Leí 
también por ahí que la Compasión funciona en 
3 sentidos: “hacia los demás, desde los demás, 
y hacia uno”, me quedo con esto para finalizar 
este paso: “Hoy, es el día más importante, siem-
pre es hoy”. Hay un problema con la idea del 
destino, la misma le saca valor a nuestras accio-
nes, a nuestras decisiones. Nos saca el control 
sobre nuestra vida. Por eso, recomiendo descar-
tar la idea del destino, porque nuestra vida está 
en nuestras manos, es nuestra responsabilidad 
y el único algo, que nos tiene que comandar, 
está dentro nuestro.

Estas líneas, es una invitación a las expe-

riencias nuevas, a ir hacia lo que en tus límites 
racionales o de timidez no harías bajo ninguna 
circunstancia. Los otros, siempre los otros, a 
través de esos otros, con los que podemos bajar 
la guardia, que requiere salir del combate habi-
tual, de la mala intención, del sobre análisis, en 
el cual el personaje, ocupa el lugar del escudo 
protector, pero para que eso ocurra se tiene 
que crear un espacio de seguridad y confianza. 
Insisto, el diálogo centrado en la dimensión 
humana, es una necesidad. Ayudar, y dejarse 
ayudar van de la mano.  

 Ser un buen compañero hace que la vida sea 
más gratificante, y creo que, a la larga, hace que 
vivas mejor. Elegir desde donde nos conecta-
mos, elegir el combustible que nos va a mover es 
una decisión muy importante en la vida. Estoy 
convenida, que conectarse con uno, y con los 
demás te lleva a buscar hacer el bien, tener bue-
nas intenciones, después cometeremos miles de 
errores y contradicciones, pero conoceremos y 
nos tendremos para volver a empezar. -

En el camino de la unidad

Por: Ciro Montivero, 
militante La Rioja

y en lugar de ir a la unidad fueron a la confron-
tación como si se tratara de un enfrentamiento 
con otro partido. Un error de concepto que 
niega la conducción política.

Ricardo Quintela comprendió que había que 
buscar que ese sector se sumara a la unidad. 
El es un hombre sencillo, de carne y hueso, 
bonachón, humilde pero con un coraje inque-
brantable.  

Ahora, hay quienes vuelven a tratarnos 
de bárbaros, como a Facundo, el Tigre de los 
Llanos, como al Chacho, y pretenden decir que 
nosotros, los que apoyamos a Ricardo Quintela, 
dividimos al PJ. Agregan que no era el momen-
to de llamar a elecciones. Se hacen elecciones 
para actualizar la conducción del partido para 
lograr un orden representativo con vista a las 
elecciones. El “dedo” hizo durante décadas todo 
lo contrario. Generó poder de unos pocos para 
unos pocos. Quintela ofrece un todo nacional 
desde el último argentino hacia arriba y hacia 
adelante, desde el último pueblo de la Patria 
hasta la ciudad más grande. Unidad de la peri-
feria al centro. De las provincias al puerto para 
que dejen de mirar a nuestra Patria de espaldas.

A Ricardo Clemente Quintela, el único error 
que le pueden atribuir, es el de haber osado 
pensar en que le podía discutir el poder a la mis-
mísima Cristina cuando solo quiere una interna 
en el PJ Nacional, interna que jamás se llevó 
adelante durante años. 

No es justo ni posible continuar negando 
su importancia. Por eso lo puso en valor y por 
eso hay interna. Lo que hay que lograr ahora 
es una interna en unidad, no en la negación del 
otro, de las provincias y los pueblos. A ella la 
respetamos y la consideramos y admitimos que 
tenemos algunas ideas distintas. Lo cual no es 
un delito sino un aporte a un cambio necesario 
e inevitable.

Hoy estamos más firmes que nunca, Ricardo 
haciendo camino al andar, se convirtió en el 
conductor de muchísimos argentinos y argen-
tinas mal que le pese a algunos. Y ese logro no 
puede ser desestimado, atacado y negado por 
muchos de quienes mantuvieron al PJ alejado 
del pueblo, de las necesidades del peronismo 
para por último, servir acaso sin quererlo, a 
quienes llegaron para negar, destruir y entregar 
el país.

No es nuestra intención como iniciadores 
de este camino junto a Ricardo, replicar a po-
siciones desde una negación del otro, sino que 
nuestro aporte se hace sobre la base de com-
prender que se trata de una interna donde no 
hay enemigos sino ideas diferentes.

Una querida diputada de la provincia de 
Buenos Aires, bajó el valor de Ricardo en un 
programa de la televisión porteña. Subestimó 
a La Rioja expresando que estaba en default, 
razón por la cual otros compañeros señalan 
que no puede conducir el PJ, y subestimando 
la creación del Chacho, moneda riojana. En 
principio, Ricardo ha dicho que La Rioja no está 
en default porque es La Nación la que está en 
deuda con la provincia. Por otra parte, a nadie 
se le ocurriría acusar al pueblo argentino por 
tener deuda externa y negarle así, por ejemplo, 
su derecho a votar. 

Respecto del Chacho, se trata de un acto 
de rebeldía frente a la entrega. Es economía 
popular, un acto de independencia. Se sostiene 
no en los resortes de las corporaciones de la 
globalización y los buitres, sino en aprobación 
del pueblo. Tanto es así, que vastas zonas de la 
provincia de Córdoba lo adoptaron por deci-
sión propia, profunda y solidaria. 

Creemos que la compañera diputada, debe 
revisar sus ideas y estudiar el valor de una pro-
vincia que marca rumbos. No la negamos, la 

queremos dentro de la unidad del peronismo 
y le ofrecemos explicarle lo que no pudo com-
prender. 

Fue el Papa Francisco, quien nos señaló que 
se construye “de la periferia al centro”. En esta 
etapa sería recuperar un valor histórico que nos 
expresa que nuestro amado país, se construyó 
de las provincias al puerto. Y nos parece que en 
parte, ese es hoy el conflicto incluso adentro del 
partido. Se comenzó a construir la unidad del 
PJ, que exige elecciones, desde una provincia y 
desde las provincias, al centro. 

Y eso parece incomodar a quienes miran 
desde arriba (el puerto) hacia un presunto 
“abajo” (las provincias). Queremos que quienes 
piensen así, cambien y sabemos que pueden 
hacerlo. Nosotros acompañamos a Ricardo por-
que nos plantea desde el peronismo histórico, 
desde el federalismo de nuestros héroes históri-
cos, acabar con “arribas” y “abajos” para fundar 
la común hermandad de los argentinos con la 
que vamos a construir un país mejor. Por eso no 
atacamos, disentimos en el adentro del peronis-
mo, aportamos para hacer entre todas y todos. 

Con los pueblos de cada rincón del país, con 
las nuevas generaciones y su aporte renovador. 
Lo sabemos cómo sabemos que “conducir es 
un arte”, como nos enseñó el general Perón, 
que caminó el país como arriero de niño, como 
baqueano y como hacedor de la transformación 
que vamos a reiniciar con esperanza. 
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Con la consagración de Aguirre-Villafae y 
Romero-Romero, cerró el domingo el octavo 
Torneo de Padel “Sección Deportes”, que con 
buena convocatoria de participantes se desarro-
lló en el complejo Golden Point.

Todo tuvo desarrollo el fi n de semana últi-
mo, jugándose en categorías Principiantes y 
Octava, que congregó a más de 40 parejas entre 
las dos categorías.

Todo estuvo organizado por la marca “SD 
Eventos”, que además ya confi rmó un nuevo 
torneo para el mes de noviembre.

Para resaltar el nivel de juego que tuvo pun-
tualmente la octava categoría, que fue la que 
más presencia de parejas tuvo y desató buenos 
y atractivos encuentros durante todo el fi n de 
semana.

Los partidos fi nales no fueron la excepción, 
donde la pareja de padre e hijo Romero/Rome-
ro, en semifi nales vencieron por 2-0, a Barbosa/
Aguilar.

En tanto, por la otra semifinales, Nani-
Barrera se quedaron con el triunfo en un apre-
tado y quizás uno de los mejores encuentros del 
torneo, por 2-1 a Olmedo-Agüero.

En la fi nal, con el trajín de un domingo de 
muchos partidos, Romero-Romero se quedó 
con la fi nal, al vencer por 2-0, a Nani-Barrera de 
gran torneo.

En principiantes, también con varios parti-

Defensores de La Plata, como local, le ganó a Estudiantes El 
Tala 1 a 0, en el juego que cerró en la noche del domingo, la 
3ra. fecha del Regional Amateur –Zona 3–. Bruno Cayo marcó 
el único gol para los primeros tres puntos del elenco chileci-
teño, que el próximo fi n de semana visitará a Def. de la Boca. 

Desde el primer salto, Riachuelo buscó tener el protago-
nismo, buena circulación y dinámica. Los americanos J. 
Priddy (6 pts.) dos triples y R. Becton (6) fueron las vías 

de gol, aunque también sufría en defensa al americano visitante 
Jonathan Slider (10 pts.) un triple. El juego fue palo y palo, el lo-
cal lo cerró mejor J. Corbalan (4 pts.)  para ganar el cuarto 22-21.

En el segundo cuarto, Riachuelo, tras un arranque dubitativo 
donde la visita comenzó mejor, ajustó la marca, pudo correr y 
sacó claras ventajas. 

Diego Figueiredo (10 pts.) tres triples, y Juan P. Corbalán (8 
pts.), rompían en el uno contra uno, o rotando la bola, fueron 
demasiado para un confundido rival, una bomba de Xavier Ca-
rreras, sobre la chicharra, le dio ventaja de 9 pts., el chico quedó 
23-15 para el local (45-36) el global al cabo del primer tiempo. 

En la reanudación, la visita salió con otra actitud, mucha 
presión para defender y correr, un par de errores del "Eterno" 
le permitió a puro bombazo achicar la brecha y ponerse a tiro. 

Regional Amateur

El octavo torneo “SD” consagró a Aguirre-Villafañe y Romero-RomeroPadel

dos encima, la fi nal quedó en poder de Aguirre-
Villafañe, que vencieron en tres sets por 2-1, a 
Olmos-Carrizo de gran torneo.

De esta manera, se cerró este torneo, donde 
dejó abierta la puerta a lo que viene a futuro.
NUEVO TORNEO 

El próximo torneo, según indicó el periodis-

ta deportivo y organizador Martín Ferreyra, se 
desarrollará del  8 al 10 de noviembre y en la 
oportunidad, estará reservado para Principian-
tes B (debutantes/iniciales), Damas Principian-
tes y Séptima varones. Habrá dinero en efectivo 
entre los participantes como trofeos, además de 
otros detalles.

AGRADECIMIENTO 
La organización del torneo agradece a los ju-

gadores por su presencia, entrega y comporta-
miento durante el torneo. Ferreyra dejó el agra-
decimiento a "Chirola" Romero y equipo del 
complejo Golden Point por su predisposición 
y trabajo para el normal desarrollo del torneo.

Entrega de premios a los campeones de Octava categoría,
donde se impuso Romero-Romero ante Nani-Barrera.

Aguirre-Villafañe los campeones
en la categoría Principiantes.
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Fue 87-76

Riachuelo venció a Argentino de Junín
Riachuelo tuvo pasajes de buen 
juego y también otros donde se 

mostró dubitativo, igual le alcanzó 
para festejar el segundo triunfo 

en casa (87-76) sobre el modesto 
Argentino de Junín, que lleva cuatro 

derrotas en fi la. Un Superdomo 
colmado despidió al equipo "Eterno" 

que comienza una minigira de tres 
choques fuera de casa.

Slider, Gennero, Allende y Dupuy, sacudieron la red desde el pe-
rímetro y encendieron las alarmas, sin embargo, tras el minuto 
del coach "Seba" González, las cosas volvieron a la normalidad.

Figueiredo (8 pts.) dos triples –goleador del juego 22 pts.– 
Reginal Becton (4 pts.) bajando rebotes y poniendo tapones que 
despertaron el Ohhh del público, "Fede" Aguerre (7 pts.) gran 
juego, sumaron para sostener la ventaja, el chico lo ganó la visita 
22-21 el global 66-58 a favor del local antes del último cuarto. 

El último segmento fue equilibrado y con fi nal incierto, 
porque a pesar de que Riachuelo por momentos tomó ventaja 

de 12 pts., no terminaba de quebrar a los "junineses" que 
con F. Podesta (9 pts.), bombazo de J. Slider y Frontera (4), 
resistían y mantenían la esperanza.  Riachuelo, sentenció la 
historia con autoridad Becton (4 pts.), R. Aguerre (4) un triple, 
J. Corbalán (5), bombazos de Priddy, y Carreras, para ganar el 
cuarto 21-18 y ponerle la chapa fi nal al juego (87-76), y recibir 
la ovación del público local, cerrar con dos triunfo y una caída, 
la serie de tres juego en casa y prepararse para la primera sali-
da, que también incluye tres choques de alto riesgo, en Capital 
Federal y el sur del país. 

Reginel Becton, la entierra a dos manos ante la marca de Gennero. 
Riachuelo ganó con autoridad en la previa de su gira.

* Estadio: Superdomo.
Riachuelo (LR)...........87 (22 +23 +21 +21)
Argentino de Junín …76 (21 +15 +22 +18)
Jueces: Paulo Estévez - Ángel Rozas - Elías 
Raboy.
RIACHUELO: D. Figueiredo 22, J.Priddy 9, 
V. Forestier 2, F. Aguerre 13, y R. Becton 14; 
(fi ); J. Corbalán 19, X. Carreras 6, M. Luchi 0, 
J. Barco 2, J. Fernández 0, y M. Corso 0. DT: 
Sebastián González.
ARGENTINO DE JUNÍN: E. Dupuy 12, 
M. Gómez 2, J. Slider 16, A. Gennaro 3, y E. 
Torne 9; (fi ); R. Frontera 9, G. Romero 4, T. 
Allende 6, F. Podesta 15, y S. Capelli 0. DT: 
Julián Pargura.
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El encuentro tendrá lugar en el estadio Mo-
numental, con el arbitraje del colombiano 
Wilmar Roldán, quien será secundado 

desde el VAR por el ecuatoriano Carlos Orbe 
y, será transmitido en directo por Fox Sports y 
Telefé. River viene de sufrir una dura e inespe-
rada goleada en Brasil ante el equipo de Gabriel 
Milito por 3-0, resultado que lo dejó contra las 
cuerdas, ya que deberá vencerlo por el mismo 
marcados para forzar la definición por pena-
les como mínimo. Para este compromiso, el 
entrenador podrá contar con Marcos Acuña y 

Copa Libertadores

River va por el milagro ante Mineiro 
River recibirá este martes a 

Atlético Mineiro con la premisa 
de dar el golpe y dar vuelta la 

serie que lo tiene 3-0 abajo, en 
Núñez, en el marco de la vuelta 

de las semifinales de la Copa 
Libertadores 2024.

Gonzalo “Pity” Martínez, aunque el entrenador 
no definió si serán de la partida.

Por su parte, Atlético Mineiro, que en 
octavos de final dejó atrás a San Lorenzo y en 

cuartos doblegó al Fluminense, buscará hacer 
valer esa diferencia de la ida para alcanzar la 
gran final.

El equipo dirigido por Gabriel Milito es 

uno de los candidatos a quedarse con el título y 
cuenta con varios argentinos en el plantel, como 
Renzo Saravia, Fausto Vera, Rodrigo Battaglia y 
Matías Zaracho.

Probables formaciones
RiveR: F. Armani; F. Bustos, G. Pezzella, P. Díaz, M. 
Acuña o E. Díaz; S. Simón, M. Kranevitter, I. Fernández, 
C. Echeverri o F. Mastantuono; F. Colidio y M. Borja. DT: 
Marcelo Gallardo.
Atlético MineiRo: Éverson; Lyanco, Rodrigo Batta-
glia, Junior Alonso; Gustavo Scarpa, Alan Franco, Fasuto 
Vera, Guilherme Arana; Hulk, Deyverson, Paulinho. DT: 
Gabriel Milito. 
estadio: Monumental Mas.
Arbitro: Wilmar Roldán (Colombia).
Hora de inicio: 21:30. TV: Fox Sports y Telefé.

La ceremonia del Balón de Oro coronó a 
Rodrigo “Rodri” Hernández, como el mejor 
futbolista del mundo. El mediocampista del 
Manchester City, pieza clave tanto en su club 
como en el seleccionado español, se convirtió 
en el segundo español (Alfredo Di Stefano, ar-
gentino nacionalizado español), en la historia 
en recibir este prestigioso premio, tras su des-
tacada temporada en Premier League y su rol 
crucial en la Eurocopa que ganó España, donde 
fue mejor jugador del torneo.

"Rodri" Hernández, ganó el Balón de Oro 

El español, se consolidó como el sucesor de 
Lionel Messi en esta edición del Balón de Oro, 

Rodri .................................(Manchester City).
Vinicius Junior ........................(Real Madrid).
Jude Bellingham ......................(Real Madrid).
Dani Carvajal ..........................(Real Madrid).
Erling Haaland .................(Manchester City).

Así quedó el Top 5 en una ceremonia que marcó un cambio de era, 
ya que por primera vez desde 2003, ni Messi ni 
Cristiano Ronaldo fueron nominados.

La ausencia de Vinicius Jr., quien decidió no 
asistir tras enterarse de que no sería galardona-
do, también añadió un tono de controversia al 
evento. 

Por otro lado, el delantero del Inter y de la Se-
lección argentina Lautaro Martínez, quedó en 
el séptimo puesto y fue el mejor representante 
“albiceleste” en la gala de este año.



EL INDEPENDIENTE
                      La Rioja, MaRtes 29 de octubRe de 202418 Deportes

Conforme con lo informado por la organi-
zación Nuevo Rally Riojano, el Gran Pre-
mio Coronación a disputarse en el mes 

de noviembre próximo dispondrá del adicional 
de otorgar un 50% más de puntos –puntaje y 
medio–. Es decir que pondrá en juego 91 puntos 
como máximo para el mejor clasificado en cada 
una de las categorías.

Con los resultados del reciente Rally de Chi-
lecito, los distintos campeonatos comienzan a 
perfilarse de cara al final con varios postulantes 
en una fecha final que será decisiva. 

Para ese trascendente Rally Coronación se 
aguarda una definición al límite, con toda la 
adrenalina y la emoción que genera la defini-

Con varios candidatos a la corona

El Rally Riojano palpita un final al rojo vivo
Cuando resta 

disputarse el Gran 
Premio Coronación, 

aún sin fecha ni 
sede, crecen las 

expectativas en lo 
que será la definición 

que consagrará a 
los campeones de 

cada una de las 
categorías en el 

Campeonato Riojano 
de Rally 2024. Tras 5 
capítulos son 29 los 

binomios postulantes 
para coronarse en 9 

categorías.

ción de los campeonatos, pero también por 
ser la última del año, aquella que revitaliza 
y potencia al piloto de cara hacia la próxima 
temporada.
Así llegAn

Haciendo un repaso de las posibilidades de 
los candidatos en cada categoría, en los UTV 
el campeonato se festejará en San Juan porque 
Leandro López Carabina aventaja a José Igna-
cio Villa por 55 unidades de las 91 en juego.

Mientras en la A1, el tucumano Cristian 
Almonte supera al olteño Marcelo De la Vega 
por 28 puntos, pero también se sostienen 
con chances Fabián Scalora a 77,5 y Federico 

Sbíroli a 87,5. Más intrigante se presenta la 
N1 donde el catamarqueño Tomás Vega tiene 
un punto a favor sobre el tucumano Tadeo 
Scalora y 3 unidades ante Ezequiel Zaragoza, 
en tanto Miguel Lobo se encuentra a 8 y el 

último postulante es Nacho Piozzini a 53,5 
puntos del líder.

En la RC5 de 16 válvulas, el campeón sur-
girá entre Valentín Folledo y el llanisto Enzo 
Mora con ventaja de 69,5 puntos a favor del 

capitalino. Por su parte, en la RC5 de 8 válvu-
las, el chamicalense Miguel Abrati Carbel con-
serva el liderazgo con una luz de 25 unidades 
sobre Martín Rodríguez y 59,5 al sanjuanino 
Martín Claros.

La definición de la clase N7 se dará entre 
pilotos riojanos donde Claudio Piozzini se 
sostiene al frente con 45,5 puntos de ventaja 
sobre Pablo Troncoso y en tercer lugar se en-
cuentra Gabriel Arch a 46,5.

En la N3, el cordobés Daniel Mazzola supera 
al chileciteño Juan Ignacio Pizzo por 46,5 puntos 
y a Rodrigo Peñaloza por 59,5. Mientras en la A5, 
el chamicalense Diego Deleau y el belicho Tomás 
Aibar se encuentran separados por 73,5 unidades.

Finalmente, en Fuerza Libre, el cordobés 
Wather Cuello aventaja a Daniel Priario por 4 
unidades, pero también se encuentran con chan-
ces (si lo avala el reglamento) Juan Carlos Grasso, 
Luciano Godoy y Matías Cabrera.

*UTV: 1) Leandro López Carabina 278,5 puntos; 2) José Ignacio Villa 223,5; 3) 
Matías Vische 149; 4) Pablo Macua 127,5; 5) Rubén Gentile 111.
*A1: 1) Cristian Almonte 238 puntos; 2) Marcelo de la Vega 210; 3) Fabián Scalo-
ra 160,5; 4) Federico Sbíroli 150,5; 5) Jorge Ochova 116,5.
*N4: 1) Nicolás de la Vega 64 puntos; 2) Ignacio Fotheringham 53; 3) Jorge Gon-
zález 48.
*N1: 1) Tomás Vega 167 puntos; 2) Tadeo Scalora 166; 3) Ezequiel Zaragoza 164; 
4) Miguel Lobo 159; 5) Ignacio Piozzini 113,5.
*RC5 16V: 1) Valentín Folledo 267 puntos; 2) Enzo Mora 197,5; 3) Azzio Monti 
130; 4) Gabriel Abarca 101; 5) Patricio Artola 87.

*N7: 1) Claudio Piozzini 244,5 puntos; 2) Pablo Troncoso 199; 3) Alejandro 
Arch 198; 4) Ismael Suárez 140; 5) Víctor Luján 125.
*N3: 1) Daniel Mazzola 254 puntos; 2) Juan Ignacio Pizzo 207,5; 3) Rodri-
go Peñaloza 179,5; 4) Leonardo Oro 146; 5) Alberto Cristín 135.
*RC5 8v: 1) Miguel Abrati Carbel 254 puntos; 2) Martín Rodríguez 229; 3) 
Martín Claros 194,5; 4) Juan Nicolás Carbel 136,5; 5) Alberto Gayá 133,5.
*A5: 1) Diego Deleau 181,5 puntos; 2) Tomás Aibar 108; 3) Leandro Arnau 
81; 4) Gustavo Aguirre 77; 5) Roberto García 56.
*FL: 1) Walther Cuello 114 puntos; 2) Daniel Priario 110; 3) Juan Carlos 
Grasso 64; 4) Luciano Godoy 64; 5) Matías Cabrera 60.Po
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Marcelo de la Vega intentará el triunfo para
descontar la ventaja que tiene el tucumano Almonte.

Claudio Piozzini aspira al título en N7 con 45,5 puntos de ventaja.

El chamical-
ense Miguel 

Abrati es 
el principal 

candidato al 
título en RC5 
8 válvulas.

Diego Deleau 
tiene una 

luz de 73,5 
unidades 

sobre Aibar en 
la A5.

Valentín Folle-
do sueña con 
el campeona-
to en RC5 16v 
en el año de 

su debut.
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NacioNales

iNterNacioNales

En el decreto 957/2024, publicado en el Boletín Oficial, el 
Gobierno designó a Francisco Tropepi como el nuevo repre-
sentante permanente de Argentina ante las Naciones Unidas. 
Tropepi, quien hasta el momento secundaba en Washington 
al embajador argentino Gerardo Werthein, recibe el rango de 
“Embajador Extraordinario y Plenipotenciario”, según se lee 
en el texto firmado por el presidente Javier Milei y la canciller 
Diana Mondino.

Esta medida también incluye la salida de Ricardo Lagorio y 
establece su traslado ”desde la Representación Permanente de 
la República ante las Naciones Unidas al Ministerio de Relacio-
nes Exteriores, Comercio Internacional y Culto”.

La decisión de relevar a Lagorio responde a tensiones in-
ternas en el ámbito diplomático argentino. Fuentes de la Can-
cillería manifestaron anteriormente a Infobae que la postura 
oficial pretende un alineamiento con la visión de Javier Milei, 
expresada en la Asamblea General de Naciones Unidas.

En su discurso, Milei criticó duramente a diversos organis-
mos internacionales y a los acuerdos de la Agenda 2030, deno-
minada como “Pacto por el Futuro”, y declaró su intención de 
convertir a Argentina en “faro del mundo” en cuanto a posicio-
nes de libre mercado y posturas conservadoras en lo social y po-
lítico. Karina Milei, secretaria general de la Presidencia, Karina, 
y su asesor Santiago Caputo, conocidos como el “triángulo de 
hierro”, han impulsado reformas tanto en el fondo como en la 
forma de la diplomacia nacional. Una fuente libertaria declaró 
a Infobae que “algunos de adentro son la expresión más rancia 
de la casta”.

La concentración será en el Obelisco 
y desde allí los trabajadores mar-
charán hacia la sede de la citada 

cartera en la avenida Roque Sáenz Peña 
788, mientras que la medida de fuerza se 
extenderá durante todo el miércoles 30, 
confluyendo con el paro de transportes.

“En el Estado hay sindicalistas que 
militan la resignación y el miedo en los 
sectores de trabajo. Destruyen nuestros 
salarios, nos echan como perros, quieren 

El Foro Argentino de Inversiones reunirá hoy 
a más de 500 expertos y líderes de la industria de 
capital privado y emprendedor con el objetivo de 
analizar las perspectivas y estrategias que deben 
desarrollarse para posicionar a Argentina como 
una tierra de innovación, cuna de proyectos y 
semillero de talentos.

El Foro contará con la organización de la 
Agencia Argentina de Inversiones y Comercio 
Internacional (AAICI) y la Asociación Argenti-
na de Capital Privado, Emprendedor y Semilla 

La Unión Tranviarios Automotor (UTA) anunció un paro de activi-
dades para el próximo jueves en reclamo por mejores salariales. 
Será al día siguiente de la medida anunciada por la Confedera-
ción Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT), que incluye 
a todos los transportes públicos -trenes, barcos, aviones y subtes- 
y al servicio de carga.

Inicia hoy una nueva edición del Foro Argentino de Inversiones
(ARCAP), además de la participación de invest-
BA, la Agencia de Promoción de Inversiones y 
Comercio Exterior de la Ciudad de Buenos Aires, 
anfitriona de la reunión.

El encuentro se llevará a cabo en el Palacio 
Libertad, Centro Cultural Domingo Faustino 
Sarmiento, ubicado en la calle Sarmiento 151, en 
la ciudad de Buenos Aires.

La apertura del Foro estará a cargo de Diego 
Sucalesca, presidente ejecutivo de la AAICI;  Ma-
riano Mayer, presidente de ARCAP y cofundador 

de Newtopia VC, y Gustavo Arengo, ministro de 
Hacienda y Finanzas de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.

En representación de la AAIC también parti-
cipará Sergio Pardo, director ejecutivo de Inver-
siones y Comercio Internacional. Pardo coordi-
nará la mesa “Infraestructura para el crecimiento. 
Energía, Agro & Minería”, que tendrá como 
participantes a Gustavo Castagnino, director de 
Asuntos Corporativos y Sustentabilidad de GEN-
NEIA; Pablo Vera Pinto, cofundador y CFO de 

Vista; Mariano Bosch, CEO de Adecoagro; Daniel 
Ridelener, CEO de Transportadora Gas del Norte 
(TGN); y Michael Meding, gerente general de Los 
Azules y vicepresidente de McEwen Copper.

El Foro Argentino de Inversiones es un espacio 
para fomentar el networking, compartir conoci-
mientos y fortalecer el momento actual de Argen-
tina como un destino atractivo para la inversión 
global, promoviendo su ecosistema de capital 
privado y destacando las oportunidades únicas 
que ofrece en diversos sectores estratégicos.

Designaron al embajador 
argentino ante la ONU

Paro de colectivos

La Asociación Trabajadores del
Estado realizará paro de 36 horas

La Asociación 
Trabajadores del 

Estado (ATE) realizará 
hoy un paro de 36 

horas en toda la 
Administración Pública 
y a las 12 se llevará a 
cabo una movilización 

al Ministerio de 
Desregulación y 

Transformación del 
Estado que conduce 

Federico Sturzenegger.
vender todos los inmuebles del Estado, 
¿Cuándo van a parar si no paran ahora? 
¿Cuándo van a marchar si no marchan 
ahora?”, apuntó Rodolfo Aguiar, secreta-
rio general de ATE Nacional.

Además, indicó: “La única manera de 
evitar que el Estado termine de ser usur-
pado por los grandes grupos empresarios 
es estando en la calle. La gente empieza 
a tomar conciencia de la estafa. Le min-
tieron, no había ñoquis ni un Estado 

sobredimensionado. Este 
Gobierno protege y se abraza 
a la casta”.

En referencia al deterioro 
de los salarios en el sector 
Público, Aguiar apuntó: 
“Hoy un empleado público 
con hijos y que tiene que al-
quilar no llega ni a mitad de 
mes. Exigimos la inmediata 
reapertura de las paritarias y 
demandamos un incremen-
to que permita recuperar 
todo el poder adquisitivo 
perdido durante los últimos 
meses. Rechazamos que la 

paritaria en la Administración Pública 
Nacional sea utilizada para disciplinar 
el resto de las negociaciones públicas y 
privadas”. “Si nuestros justos reclamos 
no encuentran respuestas, las medidas 
se van a profundizar, la conflictividad 
irá en ascenso y la afectación de la paz 
social no será nuestra responsabilidad. 
Será responsabilidad de quien tiene que 
garantizarla con políticas, que es el Go-
bierno”, concluyó Aguiar.

Según informó el gremio a través de un
comunicado, la medida de fuerza será hoy. 
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Diputados vuelve a discutir la privatización de Aerolíneas
La Cámara de Diputados reanudará hoy el 

debate del proyecto sobre la privatización de 
Aerolíneas Argentinas, en medio de un fuerte 
conflicto con los gremios aeronáuticos que el 
miércoles concretarán paro junto a otros sin-
dicatos del transporte. 

La discusión se efectuará desde las 11 en un 
plenario de las comisiones de Transporte y de 
Presupuesto y Hacienda, que presiden la radi-
cal mendocina Pamela Verasay y el libertario 

José Luis Espert, respectivamente.   
El oficialismo aspira a sancionar esta ini-

ciativa antes de que el 30 de noviembre con-
cluyan las sesiones ordinarias, pero para eso 
deberá acordar primero el texto definitivo del 
dictamen con los bloques dialoguistas.

En las comisiones existen tres iniciativas, de 
las cuales una corresponde al Poder Ejecutivo, 
otra al legislador del PRO Hernán Lombardi y 
una tercera corresponde a Juan Manuel López 

de la Coalición Cívica.  De todos modos, no 
se espera que hoy salga el despacho ya que se 
trata de una reunión informativa donde deben 
exponer especialistas y sindicalistas, ya que 
hasta ahora solo expusieron los funcionarios 
del Gobierno nacional.  

Además, aun La Libertad Avanza (LLA) no 
terminó de consensuar el proyecto con todas 
las fuerzas dialoguistas, debido a que la Coa-
lición Cívica y Encuentro Federal quieren que 

se tome como base el proyecto de López, que 
pone más condiciones para que el Gobierno 
avance con la venta de la empresa estatal. 

En cambio, Unión por la Patria (UxP) y 
la izquierda rechazan de plano la venta de la 
empresa estatal.   El debate de la privatización 
se produce en medio de un profundo conflicto 
entre las autoridades y los gremios del sector 
aeronáutico que viene realizando paros que 
provocaron suspensiones y atrasos de vuelos.

El Gobierno ratificó que 
quiere eliminar las PASO

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, volvió a hacer 
referencia a la intención del Gobierno de avanzar en la elimi-
nación de las Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias 
(PASO). Sin embargo, hasta ahora es más una expresión de 
deseo que una realidad apuntalada por un proyecto de ley.

Hasta el momento, el Ejecutivo no envió al Congreso nin-
guna iniciativa que apunte a la eliminación de las PASO del 
proceso electoral. En caso de presentarse un proyecto, debería 
ser tratado en la Cámara de Diputados y girado a las comisio-
nes de Asuntos Constitucionales y de Presupuesto y Hacienda, 
presididas respectivamente por el diputado libertario Nicolás 
Mayoraz y José Luis Espert, ambos de La Libertad Avanza. 

En la Comisión de Asuntos Constitucionales, actualmente 
hay cinco proyectos en trámite que abordan modificaciones 
a las PASO. Entre los que buscan cambios en los plazos se 
encuentran uno presentado por la diputada Carla Carrizo de 
la UCR, apoyada por varios colegas de su bloque, y otro del le-
gislador Oscar Agost Carreño de Hacemos Coalición Federal.

En la misma línea, la diputada del PRO Florencia Klipauka 
Lewtak presentó dos proyectos que proponen ajustes en fe-
chas y porcentajes, aunque sin eliminar las PASO del proceso 
electoral. Por otro lado, el proyecto de eliminación con estado 
parlamentario es el de la diputada libertaria Rocío Bonacci, 
presentado en diciembre de 2023, aunque hasta ahora no ha 
avanzado en su trámite legislativo. También el cordobés Juan 
Fernando Brügge, del bloque Encuentro Federal, propuso un 
proyecto con el mismo objetivo.

Quintela llevó a la Justicia 
su pelea con CFK por el PJ
La pelea por el PJ Nacional suma 
capítulos día a día. Acusaciones 

cruzadas, pase de facturas, 
chicanas, reproches. Al final de 

todo, hay un debate político. Pero 
en esta instancia del proceso 

electoral está tapado por el barro 
de la confrontación. 

El Goberna-
dor riojano 

decidió acudir 
a la Justicia 
federal para 
resolver el 

conflicto del 
PJ Nacional.

En ese contexto, y luego de que la Junta 
Electoral del partido rechazara en 
dos oportunidades su lista, Ricardo 

Quintela decidió jugar su última ficha para 
competir frente a Cristina Kirchner.

Los apoderados del riojano, Jorge Yoma 
y Guillermo Llermanos, presentaron un 
recurso de apelación ante la Junta electoral 
del PJ, que es la encargada de elervarlo al 
Juzgado Federal en lo Criminal y Correc-
cional N° 1, con competencia electoral, a 
cargo de María Romilda Servini. Pidieron 

que no culminó el proceso electoral hasta 
que no se expida la Justicia federal y recla-
maron que intime al PJ a llevar adelante un 
nuevo cronograma de elecciones.

“No queremos que se intervenga el 
partido, queremos competir, queremos 
votar”, indicaron desde el quintelismo, 
una vez presentado el recurso. “Tiene 
que haber un proceso electoral interno 
que tenga todas las garantías para que 
sea transparente”, agregaron. A partir 
de ahora es ella la que debe decidir que 

va a pasar con el PJ Nacional. En el escri-
to Quintela apuntó con mucha dureza 
contra la Junta Electoral del PJ, ya que 
considera que el órgano partidario no es 
imparcial.  Aseguró que, sin que ninguno 
sea un perito caligráfico, ponen en duda 
la veracidad de las firmas y los acusó de 
no haberle dado un espacio físico en el 
partido para el momento en que se pre-
sentaron las listas, en detrimento de las 
oficinas que le dieron a los apoderados 
del kirchnerismo.
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El Tribunal en lo Criminal N° 3 de Mercedes, 
integrado de manera unipersonal por Ignacio 
Racca, condenó en el mediodía de ayer a 3 años 
de prisión condicional al cantante de cumbia 420 
Elián Ángel Valenzuela, más conocido como L-
Gante, por amenazas en tres hechos. 

En el proceso, L-Gante fue acompañado en 
su defensa por el destituido fiscal sanisidrense 
Claudio Scapolán, acusado este último año en un 
juicio político de fraguar un procedimiento narco 
de media tonelada de cocaína, una presencia que 
llamó sumamente la atención de la sala.

L-Gante había llegado a juicio acusado de los 
delitos de amenazas y privación ilegal de la liber-
tad contra un hombre y una mujer a mediados 
de 2023, pero también le imputaban otros dos 
episodios violentos. La transmisión en vivo del 
veredicto se hizo por el Canal de la Suprema Corte 
provincial.

Antes de la lectura, el juez Racca aseguró: “Voy 

L-Gante fue condenado a tres 
años de prisión condicional

a hablar sobre las razones de la decisión que tomé. 
Me interesa que queden claro los motivos. Pido 
silencio hasta el final. Si esto no se respeta, voy a 
desalojar la sala”. “Es muy común que nos encon-
tremos con un caso como el que nos encontramos 
hoy, distintas hipótesis, distintos hechos. No po-
demos investigar eternamente”, continuó: “Hay 
una diferencia entre creer y aceptar. Hay ciertas 
proposiciones que se dieron por acreditadas, otras 
no… Es preferible absolver a un culpable que con-
denar a un inocente”.

El fiscal de juicio Adrián Landini, que había 
pedido una pena de siete años de prisión durante 
los alegatos, acusó a L-Gante en el marco de varios 
expedientes. El principal es por el delito de ame-
nazas, privación ilegítima de la libertad y encu-
brimiento, además de la tenencia de 40 supuestos 
gramos de marihuana, en una secuencia ocurrida 
a la salida de una discoteca en la zona oeste, por el 
que estuvo detenido el año pasado casi tres meses.

La Sindicatura General de la 
Nación (SIGEN) decidió entre-
gar ayer la documentación en la 
que comunica que comenzarán 
los trabajos de auditoría en la 
Universidad de Buenos Aires 
(UBA). Lo hizo de esta manera 
-según informó el Ministerio de 
Capital Humano- para “evitar 
más dilaciones” después de que 
“las autoridades de la Univer-
sidad de Buenos Aires no res-
pondieran a las notificaciones 
enviadas por sistema de Gestión 
Documental Electrónica (GDE) 
y el aviso al correo electrónico 
oficial del rectorado”.

De acuerdo con lo que ex-
presaron fuentes oficiales, la 

La SIGEN presentó documentación 
para iniciar auditoría en la UBA 

Una joven de 21 años fue detenida al ser acusada de 
actuar, bajo la modalidad de "viuda negra", para drogar 
a su víctima y robarle dinero y su celular, tras dos allana-
mientos realizados en el partido bonaerense de Lomas de 
Zamora y el barrio porteño de Villa Riachuelo.

Según informaron fuentes policiales a la Agencia No-
ticias Argentinas, efectivos de la División Investigaciones 
de Organizaciones Criminales de la Policía de la Ciudad 
capturaron a la sospechosa en su vivienda de Ingeniero 
Budge.

En tanto, el otro procedimiento se llevó a cabo en Roca 
al 6700, en Villa Riachuelo, tras la instrucción del Juzgado 
Nacional en lo Criminal y Correccional N° 18, a cargo del 
funcionario de apellido Decaria.

Durante los allanamientos, los agentes incautaron un 
teléfono celular, diez dólares y 70 mil pesos.

El hecho que causó la detención de la "viuda negra" 
ocurrió en mayo cuando el damnificado concretó un en-
cuentro, mediante la aplicación Badoo, con la delincuente 
en su domicilio y, de acuerdo con su testimonio, ella lo 
sedó al colocar una sustancia narcótica en el trago y perdió 
el conocimiento.

Cuando despertó, observó que le faltaba plata y un 
celular, por lo que decidió realizar la denuncia.

Lomas de Zamora

Detuvieron a una 
"viuda negra" 

El siniestro sucedió sobre ruta nacional 5 
en el kilómetro 395, partido de Pehua-
jó, cuando dos camionetas chocaron 

de frente, lo que ocasionó que uno de los 
rodados se incendie.

En la camioneta Toyota Hilux viajaban Joa-
quín Cumba, de 22 años, y Franco Ortega, de 
25. Ambos resultaron lesiones, pero sin riesgo 

Choque, incendio y dos 
muertos en la ruta N° 5
Un bombero y una 

policía retirada 
murieron en un 

choque en la ruta 
Nº 5 tras impactar 

de frente con 
otro vehículo. Por 

el siniestro uno 
de los autos se 

incendió y las dos 
víctimas murieron 

en el lugar.
de vida. Con respecto a la camioneta Re-
nault Duster, viajaban Javier Báez, de 38 
años, y Mónica Silvia Del Conte, de 56. 
El primero era bombero, mientras que 
la segunda víctima era policía retirada.

Ante el escenario desatado, la UFI 7 
de Pehuajó, a cargo de Luis Alberto Cal-
dentey, caratuló la causa como doble 

homicidio y lesiones graves culposas.
Policía de Seguridad Vial, Policía 

Científica de Pehuajó, y Cuerpo de 
Bomberos Voluntarios Juan José Paso 
y Francisco Madero llevaron a cabo 
el operativo donde se realizaron las 
pericias para constatar cómo sucedió 
el fatal choque.

El siniestro 
sucedió sobre 
ruta nacional 
5 en el kiló-
metro 395, 
entre dos 

camionetas.

Universidad de Buenos Aires fue auditada hasta el 
año 2013 por la SIGEN. En noviembre de 2022, un 
dictamen del entonces Procurador del Tesoro de 
la Nación, Carlos Zannini, durante la presidencia 
de Alberto Fernández, le impidió a la Sindicatura 
auditar las universidades nacionales. Ahora, el 15 
de octubre pasado, el Gobierno nacional volvió 
a otorgarle esa potestad. mediante un dictamen 
firmado por el actual Procurador, Rodolfo Barra.

La presentación de manera física se produjo 
un par de horas después de que la UBA ratificara, 

a través de su rector, Ricardo Gelpi, que acudirá 
a la Justicia para que se determine cuál es el 
organismo que debe auditar a las universidades 
nacionales. “El Poder Ejecutivo informó que, por 
disposición unilateral, las universidades naciona-
les serán auditadas por la Sindicatura General de 
la Nación. Nosotros entendemos que no posee las 
competencias para auditar a las universidades por 
distintas razones jurídicas de peso, pero eso no 
significa de ningún modo que nos oponemos a las 
auditorías”, explicó Gelpi.

 El rector de la Universidad de Buenos Aires, Ricardo Gelpi,
aseguró que "se ha desfinanciado todo".
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Dictaron perimetral para el alumno que vendía fotos de sus compañeras
La fiscal de menores Verónica Novoa –que 

investiga al alumno de 15 años del Colegio 
Agustiniano de San Andrés, acusado de vender 
fotos porno de sus compañeras editadas con In-
teligencia Artificial- requirió el viernes pasado 
una orden de restricción perimetral para que 
el adolescente no se acerque a sus presuntas 
víctimas. La medida cautelar fue aprobada por 
el juez Raúl Luchelli Ramos solo para fuera 
del ámbito escolar. Así, la funcionaria apeló la 

resolución. La fiscal requirió la perimetral en 
una audiencia realizada el pasado viernes, a la 
que concurrieron las víctimas y el imputado, 
todos con sus padres, además del representante 
legal de la escuela, la fiscal Novoa requirió una 
orden de restricción perimetral para el alumno 
denunciado. “Las víctimas continúan cruzán-
dose al imputado en la escuela, ya que desde 
dicha institución no se adoptaron medidas”, 
argumentó Novoa en su planteo. Tras analizar 

dicha presentación, Luchelli Ramos concedió la 
medida pero solo para fuera del colegio. Dentro 
del colegio la solicitud fue denegada, al enten-
der que el joven imputado cursa sus clases de 
forma virtual, sin asistir físicamente.

Novoa apeló la decisión al considerar que 
la prohibición de acercamiento a las víctimas 
debe concederse dentro del establecimiento 
educativo, en el caso de que el Colegio Agusti-
niano disponga de nuevo su presencialidad. El 

recurso interpuesto por la fiscal fue elevado a la 
Cámara de Apelaciones, que deberá resolver el 
planteo. Los padres de un grupo de alumnas de 
entre 13 y 17 años que asisten al Colegio Agus-
tiniano denunciaron formalmente al alumno 
de 15 años que supuestamente utilizó IA para 
manipular fotos de 22 de sus compañeras para 
convertirlas en desnudos y luego vender las 
imágenes editadas a través de Discord, una 
plataforma digital.

Corrientes
Mataron de un balazo 

a un arquero de un club
En medio de un confuso 

episodio, César Muñoz, ar-
quero de un equipo amateur 
de la ciudad de Santo Tomé, 
provincia de Corrientes, fue 
asesinado de un balazo en 
el tórax mientras caminaba 
por la calle. Según indicaron 
fuentes policiales, los prime-
ros datos de la investigación 
apuntan a que se trataría de 
una venganza. Sin embargo, 

Ituzaingó

Resultados de la autopsia del chico 
asesinado a la salida de un boliche

el crimen del deportista de 30 años todavía no está resuelto y 
buscan dar con el asesino.

El hecho ocurrió el jueves pasado, cerca de las 23:30, cuan-
do la víctima circulaba a pie por la esquina de la calles Juan Ve-
lázquez y 9 de Julio, en los alrededores del barrio Centenario, 
ubicado al oeste de Santo Tomé. Medios locales correntinos 
indicaron que fue poco después de que Muñoz terminara de 
disputar un partido de fútbol con San Lorenzo del Cerro, el 
club al que pertenecía. En circunstancias que todavía no fueron 
esclarecidas, el arquero recibió un disparo en el abdomen y, 
pese a que fue trasladado a un hospital luego de desvanecerse 
en el asfalto, no pudo ser salvado por los médicos. Testigos del 
barrio dijeron que llegó a caminar unos cuantos metros antes 
de desplomarse por la herida.

La autopsia realizada al 
cuerpo de Ezequiel Altamira, 

el adolescente de 16 años 
asesinado tras salir de 

un boliche en la localidad 
bonaerense de Ituzaingó, 

determinó que murió debido 
a un golpe que recibió en la 

sien izquierda, informaron 
fuentes oficiales.

Por el crimen del menor hay tres de-
tenidos: un chico de 14 años, que 
es señalado por los investigadores 

como el presunto autor del asesinato y 
que no es punible, pero está recluido en 

al cuerpo de Ezequiel, que fue realizada 
el domingo.

Según el texto, al que accedió este me-
dio, el adolescente asesinado la madruga-
da del sábado recibió un golpe en la sien 
izquierda que le provocó una fractura de 
cráneo en la región parietal. “Eso le gene-

ró una hemorragia con coágulos que le 
comprometieron todo el cerebro y que 
lo condujeron a la muerte”, se detalla 
en el informe.

Los forenses señalaron que el 
cuerpo de Ezequiel presentaba solo 
algunas lesiones menores (raspones) 
en una de sus rodillas y en la mano, 
compatibles con la caída en el pavi-
mento que le provocó el ataque de, 
presuntamente, el menor de 14 años: 
que es quien le pega a la víctima, en 
base a testimonios y videos recabados 
hasta ahora en la causa que se investiga 
como homicidio en ocasión de robo.

También es ese menor el que le roba 
el celular a Ezequiel cuando ya estaba 
en el piso. Tras el arresto del chico, la 

un instituto de menores; y otros dos, de 17 
y 19, que se analiza su participación en el 
hecho. Según las fuentes consultadas, el 
fiscal Guillermo Rodríguez Rey, de la Fis-
calía de Responsabilidad Penal Juvenil N°1 
de Morón, recibió en las primeras horas de 
ayer el informe preliminar de la autopsia 

jueza de Garantías N°2, Cecilia Drago, 
convalidó que el acusado fuera alojado 
en un instituto cerrado bajo una medida 
de seguridad. No puede ser condenado 
debido a su edad, y podría recuperar su 
libertad en uno o dos años, según señala-
ron fuentes judiciales.
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MISA

† GABRIELA DEL ROSARIO CORTEZ
Q.E.P.D.

Falleció el 29-10-2012

Sus hijos Martín, lván y Mauricio Vega 
Cortez; sus hermanos Beatriz, José, Alberto, 
Roberto y Gabriel Cortez, sus hermanos políticos, sobrinos y  
sobrinos nietos invitan a la celebración de la misa, que al cumplirse 
doce años de su partida hacia la Casa del Señor, se oficiará hoy a las 
20 h en la iglesia Nuestra Señora de la Merced.
Puedes llorar porque se ha ido, o puedes sonreír porque ha vivido.
Puedes cerrar los ojos y rezar para que vuelva,
o puedes abrirlos y ver todo lo que ha dejado;
tu corazón puede estar vacío porque no lo puede ver,
o puede estar lleno del amor que compartiste.
Puedes llorar, cerrar tu mente, sentir el vacío y dar la espalda,
o puede hacer lo que a ella le gustaría:
Sonreír, abrir los ojos, amar y seguir.
Te pido Señor por el descanso de “Gaby” que hoy está en tu 
Presencia, donde no hay dolor ni sufrimiento. Amén.

SEPELIOS

† BRAIAN MANUEL 
B A R R O S  D Í A Z 

(qepd). Falleció el 28-10-
2024. San Nicolás SRL 
comunica su fallecimiento. 
Sus restos son velados 

en sala velatoria San 
Nicolás, Urquiza 579 e 
inhumados hoy a las 10 h 
en el cementerio privado 
Parque Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú 
SRL. Calle Güemes 28, 
Centro. Agencia: Capital. 
Agente oficial San Nicolás 
SRL Prest. Asist.
† NICOLASA AURORA 
M O N T I V E R O 
(qepd). Falleció el 28-
10-2024. San Nicolás 
S R L  c o m u n i c a  s u 
fallecimiento. Sus restos 
son velados en la iglesia 
San Isidro, Schaqui, Dpto. 
Los Sauces e inhumados 
hoy a las 18.30 h en el 
c e m e n t e r i o  d e  e s a 
localidad.
Servicio Cochería Ombú 
SRL. Calle Güemes 28, 
Centro. Agencia: Capital. 

Agen te  o f i c i a l  San 
Nicolás SRL Prest. Asist.
† DOMINGO ESTEBAN 
GALLARDO (qepd). 
Falleció en la paz del 
Señor el 28-10-2024 a los 
72 años. Sus hijos Esteban 
y Luis; su nieta Tiziana; 
su hija política Claudia 
y  demás  fami l i a res 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. 
Sus restos son velados 
en sala velatoria “A” 
de Recoleta Vértice e 
inhumados hoy a las 12 h 
en el cementerio privado 
Recoleta, previo oficio 
religioso.
C/D: Santo Domingo Nº 
100 – Bº El Cardonal. 
Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios 
SRL. Joaquín V. González 
355 – La Rioja. Salas 

velatorias: Pelagio B. 
Luna Nº 74. Cochería: 
Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional 
Nº 38 km. 4 1/2.

FALLECIMIENTOS

†  P E T R O N A 
NORBERTA ROMARO 
(qepd). Falleció el 27-
10-2024. San Nicolás 
S R L  c o m u n i c a  s u 
f a l l e c i m i e n t o .  S u s 
restos fueron velados en 
la capilla Virgen de la 
Merced, Cuipán, Dpto. 
Los Sauces e inhumados 
ayer a las 19 h en el 
cementerio de Schaqui, 
Dpto. Los Sauces.
Servicio Cochería Ombú 
SRL. Calle Güemes 28, 
Centro. Agencia: Los 

Sauces. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. 
Asist.
†  J O S E  L U I S 
ALCALDE (qepd) . 
Falleció el 27-10-2024. 
Dr. Néstor Blanco y Sra. 
participan con profundo 
dolor su fallecimiento.
C/D: Malligasta.
† RICARDO ALBERTO 
GOZURRETA (qepd). 
Fa l l ec ió  e l  26 -10 -
2024 .  San  Nico lás 
S R L c o m u n i c a  s u 
fallecimiento. Sus restos 
fueron  c remados  e 
inhumados ayer a las 
9.30 h en el crematorio.
Servicio Cochería Ombú 
SRL. Calle Güemes 
28, Centro. Agencia: 
Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. 
Asist.

El Forum de Bahamas tiene una 
agenda estratégica de conectividad

Nassau, Bahamas (Enviado Especial). El CEO 
de la Asociación Latinoamericana y del Caribe de 
Transporte Aéreo (ALTA), José Ricardo Botelho, 
señaló que el ALTA Forum 2024 tiene en “una 
agenda estratégica que debe tratar sobre la conec-
tividad y sobre el futuro de la aviación en Latinoa-
mérica”. Afi rmó que “la región tiene que cambiar, 
somos la región más segura operativamente del 
mundo, pero tenemos que avanzar en la actualiza-
ción de la regulación económica. Lo que el sector 
genera son trabajos directos e indirectos, no hay 
un lugar en el mundo donde haya aviación y no 
haya desarrollo”.

“Una vez por año nos juntamos en el ALTA 
Forum a poner acción detrás de las palabras y a in-
crementar la conectividad de la región”, remarcó 

Botelho. Puntualizó luego que “ALTA busca edu-
car a los gobiernos para atender las necesidades 
del mercado con marcos regulatorios apropiados. 
La puerta de todos los destinos es siempre el pre-
cio del pasaje. Si las leyes impactan en el precio, el 
esfuerzo del destino por atraer turistas también 
sufre”. De esta manera, Botelho dio comienzo 
formal al ALTA AGM & Airline Leaders Forum 
2024 que se lleva a cabo entre hoy y el miércoles en 
Nassau, Bahamas, con la participación líderes del 
sector aéreo de Latinoamérica.

También estuvo presente, el Director General 
Adjunto del Ministerio de Turismo, Inversiones y 
Aviación de Bahamas, Kenneth Romer, quien se-
ñaló que tienen “un modelo de Turismo excelente 
en Bahamas”.

Egipto propone tregua
de dos días en Gaza
Egipto ha propuesto un nuevo plan de alto el fuego de dos 

días en Gaza que facilitaría el intercambio de cuatro rehenes is-
raelíes por prisioneros palestinos, lo que supondría un posible 
avance en los esfuerzos por negociar un acuerdo de paz más 
amplio entre Israel y Hamá s.

La propuesta, anunciada el domingo por el presidente egip-
cio Abdel Fattah al-Sisi, se produce mientras el jefe del Mossad 
israelí, David Barnea, volaba a Doha para negociar con el 
director de la CIA, Bill Burns, y el primer ministro qatarí, Mo-
hammed bin Abdulrahman Al Thani.

La reunión de alto nivel subraya la intensifi cación de los 
esfuerzos diplomáticos para garantizar la liberación de los 
rehenes tras la reciente muerte del dirigente de Hamas Yahya 
Sinwar en una operación de las fuerzas israelíes, un aconte-
cimiento que los líderes israelíes y occidentales han descrito 
como una “oportunidad” para avanzar en un acuerdo que su-
pondría la liberación de algunos o todos los cautivos retenidos 
en Gaza.

Según funcionarios egipcios, el acuerdo propuesto inclui-
ría un periodo de negociación de 10 días tras el intercambio 
inicial, lo que podría allanar el camino para un acuerdo más 
amplio. La iniciativa adquiere importancia al surgir en medio 
de una escalada de las tensiones regionales, con Israel llevando 
a cabo ataques en Líbano e Irán advirtiendo de represalias 
por las recientes operaciones israelíes contra sus instalaciones 
militares. Sin embargo, la propuesta se enfrenta a importantes 
obstáculos. Funcionarios de seguridad israelíes, entre ellos el 
jefe del Shin Bet, Ronen Bar, presentaron el plan al gabinete de 
seguridad nacional de Israel la semana pasada, pero se encon-
tró con la resistencia de ministros clave. 

El gobierno de Bolivia denunció 
que Evo Morales disparó primero

El Gobierno de Luis Arce apuntó contra el ex presidente, que 
denunció un ataque a tiros.

El ministro de 
Gobierno de 

Bolivia, Eduardo 
del Castillo, 

aseguró que el 
ex presidente del 
país Evo Morales 
disparó primero 

contra los policías 
que lo atacaron 
en un punto de 

control.

Luego del incidente que denunció el ex 
mandatario con policías que abrieron 
fuego contra el automóvil en el que se 

trasladaba en un punto de control en la ruta 
el Chapare, en Cochabamba, el gobierno de 
Luis Arce salió a contradecir a Morales.

“En un punto de control rutinario, los 
policías piden que un vehículo reduzca la ve-
locidad; se identifi can como policías; enton-
ces desde el vehículo sacan armas de fuego y 
disparan contra los policías y sus vehículos”, 

aseguró Del Castillo. 
De acuerdo al relato del ministro, el 

automóvil en el que viajaba Evo Morales 
atropelló a un policía y como consecuencia le 
fracturó una pierna. “Un vehículo policial lo 
sigue y recibe impactos de bala. Los policías 
frenan y se reagrupan, piden auxilio a los 
militares”, resaltó Del Castilli. 

“Señor Morales: ¿quién le dio armas a la 
gente en su vehículo? ¿Por qué edita su video 
y no muestra que dispararon a la policía? 

Señor Morales, nadie le cree el 
teatro que ha realizado”, cuestio-
nó el funcionario boliviano. El ex 
presidente de Bolivia denunció 
que intentaron detenerlo mien-
tras se dirigía a su programa de 
radio y que en ese marco dispa-
raron en varias ocasiones contra 
el vehículo en el que se encon-
traba como copiloto.  Morales 
narró que al pasar frente a la 
Novena División de Villa Tunari 
fueron interceptados por dos 
camionetas que, según su testi-
monio, comenzaron a disparar. 
En el video que circuló, Morales 
aparece en el asiento del copiloto 

solicitando ayuda para bloquear el paso y 
difi cultar la supuesta persecución. Describió 
que tras ser sorprendidos en el camino, 
escucharon varios disparos que impactaron 
en las llantas de su vehículo, obligándolos 
a cambiar de automóvil para continuar 
su trayecto.  Además, indicó que el primer 
vehículo quedó con una llanta dañada por 
las balas y al menos cuatro impactos en la 
carrocería, mientras que el segundo vehículo 
recibió hasta 14 disparos. 

La OTAN confi rmó que Corea 
del Norte envió tropas a Rusia

La OTAN confi rmó ayer que tropas norcorea-
nas fueron enviadas para colaborar con Rusia en 
su guerra con Ucrania. La organización sostiene 
que soldados de Corea del Norte ya tienen pre-
sencia en la región de Kursk, donde Rusia repele 
una incursión ucraniana. “Hoy puedo confi rmar 
que se han enviado tropas norcoreanas a Rusia y 
que se han desplegado unidades militares norco-
reanas en la región de Kursk”, indicó a la prensa 
el secretario general de la OTAN, Mark Rutte. 
Rutte advirtió que la iniciativa supone “una esca-
lada signifi cativa” en la implicación norcoreana 
en el conflicto, lo que implica “una peligrosa 
expansión de la guerra rusa”.

Las declaraciones de Rutte las vertió luego de 
que una delegación surcoreana que incluía fun-

cionarios militares y de inteligencia de alto nivel, 
así como diplomáticos de alto rango, informara 
a los 32 embajadores nacionales de la alianza en 
la sede de la OTAN en Bruselas. Según Rutte, el 
refuerzo de la cooperación militar entre Rusia y 
Corea del Norte representa una amenaza para 
la seguridad de la región del Indo-Pacífi co y Euro 
Atlántica. En opinión del alto funcionario, el 
despliegue de soldados norcoreanos en territorio 
ruso es también una muestra de la “desespera-
ción” del presidente ruso, Vladimir Putin.

“Más de 600.000 soldados rusos han muerto 
o han sido heridos en la guerra de Putin, y él no 
está en condiciones de mantener su ataque con-
tra Ucrania sin apoyo extranjero”, indicó Rutte en 
Bruselas, según el sitio Actualidad DW. 
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Proyecto educativo

La Secretaría de Turismo impulsa plan 
de desarrollo con alumnos secundarios

Alumnos de 5to. Año del Colegio de Villa Mazán trabajan en proyecto de turismo rural.

La iniciativa coordinada entre 
el organismo provincial y el 

Colegio Severo Vera, de Villa 
Mazán promueve generar 

un modelo sostenible, desde 
el turismo rural, resaltando 

los atractivos naturales y 
culturales de la región, y 

preservando los recursos para 
las futuras generaciones.

Estudiantes de Quinto año avanzan en el 
proyecto “Desarrollo del Turismo Rural 
en Termas de Santa Teresita y el distrito 

Mazán”, en el departamento Arauco, bajo 
el asesoramiento técnico de la Secretaría de 
Turismo riojana y la coordinación de las auto-
ridades educativas encabezadas por el rector 
Severo Vega y los profesores Hugo Luna y Fer-
nanda de la Vega, junto al invaluable aporte 
de la comunidad. 

El plan de acción impulsa el involucramien-
to de la población local en la planificación y 
gestión del turismo, estableciendo alianzas 
entre el sector público y privado que permita un 

creciente turismo rural, propiciando la diversi-
ficación económica de la región, identificando e 
incorporando nuevos emprendedores, fomen-
tando la elaboración artesanal de productos 

regionales e impulsando la gastronomía a 
través de la revalorización de técnicas y recetas; 
además de reconocer actores de la comunidad 
como el Gobierno local, sector privado, ONGs, 
e instituciones educativas que estén dispuestas 
a prestar servicios turísticos.

El objetivo prioritario es la generación de 
nuevas fuentes de trabajo en todo el distrito 
Mazán como eje de desarrollo local, mejorando 
la infraestructura y calidad de los servicios pú-
blicos, impulsando la sostenibilidad ambiental 
mediante prácticas de turismo que respeten y 
protejan el patrimonio natural y cultural.

Celia Pizarro, directora de Producto Tu-
rístico de la SecTur provincial aseguró que 
el mencionado proyecto “está alineado con 
el Plan Estratégico de Turismo Sustentable 
de la Provincia de La Rioja, el cual busca fo-
mentar un desarrollo turístico que beneficie 
a las comunidades, protegiendo el entorno 
y promoviendo la participación ciudadana”, 
mientras que reconoció estar “gratamente 
sorprendidos y admirados por la capacidad 
creativa y el alto grado de responsabilidad 
social de los estudiantes para con el desarrollo 
local a través del turismo”.


